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P R E S I D E N Z A  D E L  P R E S I D E N T E  R E N Z O  V I N C E N Z O 

 

P R E S I D E N T E .  Be n e  b u o n a s e r a  a  t u t t i .  I n i z i a m o  l a  

p r i m a  p a r t e  d i  q u e s t o  C o n s i g l i o  p r i m a  d e l l a  v e r i f i c a  

del numero legale, perch® allôordine del giorno 

abbiamo unôinterpellanza e unôinterrogazione.  
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  1 .  I n t e r p e l l a n z a  p r e s e n t a t a  d a l  G r u p p o  c o n s i l i a r e  

M o v i m e n t o  C i n q u e  S t e l l e  r e l a t i v a  a  i n f o r m a z i o n i  

r i g u a r d a n t i  t u m u l a z i o n i  a v v e n u t e  f u o r i  d a l  c i m i t e r o  

d i  P i u m a z z o .     

 

P R E S I D E N T E .  Lôinterpellanza ¯ del capogruppo del 

M o v i m e n t o  C i n q u e  S t e l l e  F r a n c h i n i  A n t o n e l l a  e  

risponder¨ allôinterpellanza lôAssessore Vigarani. 

Q u i n d i  l a  p a r o l a  a l  C o n s i g l i e r e  F r a n c h i n i ,  p r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  F R A N C H I N I .  G r a z i e  P r e s i d e n t e ,  

b u o n a s e r a  a  t u t t i .  M i  r i v o l g o  s e m p r e  a l  m i o  a m i c o  

V i g a r a n i  p e r  s a p e r e  c o m e  s o n o  a v v e n u t i  i  f a t t i  d i  

q u e s t a  i n c r e s c i o s a  v i c e n d a  r e l a t i v a  a i  t r a s f e r i m e n t i  

d e l l e  s a l m e  i n  a l t r i  c i m i t e r i  i n  a t t e s a  d e l l a  

r i s t r u t t u r a z i o n e ,  a m p l i a m e n t o  d e l  c i m i t e r o  d i  

P i u m a z z o .  S e  n o n  a b b i a m o  s b a g l i a t o ,  a  s e c o n d a  d i  

q u e l l o  c h e  c i  h a n n o  c o m u n i c a t o  i  c i t t a d i n i ,  a v e t e  

a u t o r i z z a t o  o v v i a m e n t e  ï d i c i a m o  c o s ì  ï l e  f a m i g l i e  

d e i  d e f u n t i  a  t r a s p o r t a r e  i n  a l t r o  c i m i t e r o  l e  s a l m e  

c o n  n o r m a l e  p r a s s i ,  q u i n d i  l e  f a m i g l i e  p a g a v a n o  i l  

f u n e r a l e  e  i l  r i t o r n o ,  a l  m o m e n t o  d e l  r i t o r n o  v e r s o  

Piumazzo, lôamministrazione si sarebbe presa carico 

d e l  t r a s p o r t o .  Q u e s t o  d a l l a  d e l i b e r a z i o n e  d e l  2 0 1 0 .  

L a  n o s t r a  d o m a n d a  è ,  l e  n o s t r e  d o m a n d e  s o n o :  s e  i  
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f o n d i  d e s t i n a t i  a  c o p r i r e  i  t r a s f e r i m e n t i  e r a n o  

s t a t i  i n s e r i t i  a  b i l a n c i o  e  q u i n d i  c h e  f i n e  h a n n o  

f a t t o  e v e n t u a l m e n t e  q u e s t i  f o n d i  n e g l i  a n n i  

s u c c e s s i v i .  S e  p o t e s s e  f o r n i r c i  l e  i n d i c a z i o n i  d i  

t u t t e  l e  f a m i g l i e  c h e  h a n n o  d o v u t o  s o s t e n e r e  q u e s t i  

c o s t i  e  p e r  q u a l e  m o t i v o  s i  s o n o  d i s a t t e s e  l e   

d i c h i a r a z i o n i  f o r n i t e  n e l  C o n s i g l i o  C o m u n a l e  e  p e r  

q u a l e  m o t i v o  a v e t e  m a n d a t o  i n t i m a z i o n e  d i  p a g a m e n t o  

p i ù  c h e  a v v i s o  d i  p a g a m e n t o  a l l e  f a m i g l i e  p e r  i l  

t r a s p o r t o  i n v e c e ,  d i  r i t o r n o ,  a l  c i m i t e r o  d i  

Piumazzo. Unôaltra cosa che volevo capire per quale 

m o t i v o  n e l  m o m e n t o  i n  c u i  l e  f a m i g l i e  s o n o  s t a t e  

c o s t r e t t e  a  t u m u l a r e  C a s t e l f r a n c o  o v v i a m e n t e  s i  s o n o  

d o v u t e  c o m p r a r e  i l  l o c u l o  e  n e l  m o m e n t o  i n  c u i  i l  

c i m i t e r o  è  s t a t o  t e r m i n a t o  t a n t i  a n n i  d o p o  h a n n o  

dovuto ricomprare lôaltro loculo a Piumazzo con uno 

ñscontoò sulla prima tumul a z i o n e  d e l  5 0 %  d e l  c o s t o  

d e l  l o c u l o .  M i  s e m b r a  u n a  s p e c u l a z i o n e  n o n  m o l t o  

c a r i n a  n e i  c o n f r o n t i  d e i  c i t t a d i n i  d i  C a s t e l f r a n c o  

c h e  n o n  a v e v a n o  n e s s u n a  c o l p a  d e l  f a t t o  c h e  i l  

c i m i t e r o  n o n  f o s s e  a d e g u a t o .  M i  a s p e t t o  q u e s t e  

r i s p o s t e ,  g r a z i e .    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  F r a n c h i n i .  L a  

parola allôAssessore Vigarani. Prego Assessore.   
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A S S E S S O R E  V I G A R A N I .  C e r c o  d i  d a r e  l a  r i s p o s t a  a  

t u t t i  q u e l l i  c h e  s o n o  g l i  i n t e r r o g a t i v i  p o s t i  d a l l a  

Consigliera. Ovviamente lôinterpellanza fa 

riferimento a quello che ¯ lôam p l i a m e n t o  d e l  

c i m i t e r o  d i  P i u m a z z o ,  c i o è  i  9 6  n u o v i  l o c u l i  c h e  

s o n o  s t a t i  u l t i m a t i  e  r e s i  d i s p o n i b i l i  n e l  f e b b r a i o  

d e l  2 0 1 4 .  C o m e  r i c o r d a v a ,  c o r r e t t a m e n t e ,  l a  

C o n s i g l i e r a  F r a n c h i n i  n e l  p e r i o d o  d i  n o n  

d i s p o n i b i l i t à  c o m u n q u e  d i  l o c u l i  n e l  c i m i t e r o  c i  

s o n o  s t a t e  1 4  s e p o l t u r e  d i  c i t t a d i n i  r e s i d e n t i  a  

P i u m a z z o  c h e  h a n n o  t r o v a t o  s p a z i o  i n  m o d o  

p a r t i c o l a r e  n e l  c i m i t e r o  2  d e l  c a p o l u o g o  e  i n  

p a r t i c o l a r e  u n a  t u m u l a z i o n e  n e l  2 0 1 0 ,  6  n e l  2 0 1 1 ,  

2nel 2012, 4 nel 2013 e una allôinizio del 2014 

p r i m a  c h e  f o s s e r o  r e s e  d i s p o n i b i l i  n u o v a m e n t e  q u e s t i  

n u o v i  s p a z i ,  q u e s t i  n u o v i  9 6  l o c u l i .  I l  r e g o l a m e n t o  

d i  p u l i z i a  m o r t u a r i a  è  u n  r e g o l a m e n t o ,  è  i l  

r e g o l a m e n t o  c o m u n a l e  c h e  v a  a  g e s t i r e  q u e l l i  c h e  

s o n o  l e  o p e r a z i o n i ,  o v v i a m e n t e ,  i l  c o m p l e s s o  d e l l e  

o p e r a z i o n i  i n t e r n o  d e i  n o s t r i  c a m p i  s a n t i  e  

i n d i v i d u a  a n c h e  q u e l l i  c h e  s o n o  l e  m o d a l i t à  d i  

t u m u l a z i o n e ,  d i  r i c o n s e g n a  e  s p o s t a m e n t o  d i  u n  

feretro allôinterno  del territorio comunale. 

R i c o r d o  c h e  l a  n o r m a ,  c i o è  q u e l l o  c h e  d i c e  l a  n o r m a ,  
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poi ovviamente cô¯ una considerazione a parte, 

i n d i v i d u a  c o m e  p u n t o  c e n t r a l e  i l  f a t t o  d i  d a r e  u n a  

sepoltura allôinterno del territorio comunale, 

quindi non ovviamente nel cimitero dove cô¯ la 

r e s i d e n z a ,  c o m u n q u e  p i ù  p r o s s i m o  a  q u e l l a  c h e  è  l a  

residenza. Questa ¯ la norma, per¸ cô¯ una 

c o n s i d e r a z i o n e  a  p a r t e  c h e  v a  a l  d i  l à  d e l l a  n o r m a  

che ¯ dellôeccezionalit¨ dellôevento, nel senso che 

a b b i a m o  u n  r e g o l a m e n t o  d i  p u l i z i a  m o r t u a r i a  c h e  n o n  

h a  t e n u t o  c o n t o  e  c h e  n o n  t e n e v a  c o n t o  q u a n d o  è  

s t a t o  a n c h e  v i s i t a t o ,  d i  u n  c a s o  e c c e z i o n a l e  c o m e  

q u e s t o  i n  p a r t i c o l a r e ,  c i o è  c h e  u l t i m a s s e r o  i  l o c u l i  

e  c i  f o s s e  d a  f a r e  u n  i n t e r v e n t o  d i  q u e s t o  t i p o .  I n  

s o s t a n z a  i l  r e g o l a m e n t o  c h e  d i c e v o  p r i m a  i n  m e r i t o  

a l l a  p r o c e d u r a  d i  r i c h i e s t a  d i  u n  n u o v o  l o c u l o ,  

p r a t i c a m e n t e  i n d i v i d u a  u n  p e r c o r s o  c h e  d i c e  i n  

s o s t a n z a ,  s i  f i r m a  i l  m o d u l o  p e r lôestumulazione 

d e l l a  s a l m a  p e r  l o  s p o s t a m e n t o  s p e c i f i c a n d o  q u e l l o  

che ¯ lôattuale posto dove ¯ seppellita la salma e 

i n d i v i d u a n d o  i l  f u t u r o  s i t o ,  l a  f u t u r a  u b i c a z i o n e .  

In sostanza per¸ lôiter classico individua anche che 

la spesa totale per lôacquisto di  u n  l o c u l o  v e n g a  

i n d i c a t a  s i a  v e r b a l m e n t e  a l  d o l e n t e  s i a  o v v i a m e n t e  

i n  f o r m a  s c r i t t a  s u l l a  d o m a n d a  d i  r i c h i e s t a  f a t t a  a l  

momento dellôacquisto ottenuta in base alle tariffe 
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v i g e n t i  c h e  s i  i n d i v i d u a n o  t r a m i t e  u n a  d e l i b e r a  d i  

g i u n t a  c o m u n a l e .  Q u e s t a  d e l i b e r a  d i  g i u n t a  c o m u n a l e  

che ¯ lôultima, la 225 del 21/12/2013 ha un allegato 

c h e  c i t o  p r o p r i o  p e r c h é  è  q u a  c h e  s i  i n d i v i d u a  

q u e l l a  q u o t a  d e i  3 0 0  e u r o  c h e  s i  c i t a n o  n e l  t e s t o  

dellôinterpellanza per spostare il feretro 

allôinterno del  territorio comunale. Come d i c e v o  

p r i m a  s i a m o  d i  f r o n t e  a  u n a  s i t u a z i o n e  a n o m a l a ,  

p a r t i c o l a r e  i n  c u i  l e  f a m i g l i e  h a n n o  g i à  c o r r i s p o s t o  

q u e l l a  c h e  è  l a  c i f r a  p e r  l a  t u m u l a z i o n e  n e l  

cimitero 2, in questo caso, del capoluogo e lôiter 

che lôamministrazione intende mettere in campo si 

b a s a  s u l  f a t t o  c h e  c h i  v u o l e  f a r e  l o  s p o s t a m e n t o  d e l  

f e r e t r o  n e i  n u o v i   l o c u l i  d e l  c i m i t e r o  d i  P i u m a z z o  

i n  s o s t a n z a  e  i n  p a r t i c o l a r e ,  d e b b a  c o r r i s p o n d e r e  

solamente lôeventuale cifra di differenza con il 

c a m b i o  d i  p i a n o ,  o v v i a m e n t e  a  s e c o n d a  d e l  p i a n o  d o v e  

v i e n e  s t a b i l i t o  i l  l o c u l o  c i  s o n o  t a r i f f e  d i v e r s e .  

S e  h o  l a  m i a  s a l m a  n e l  P i a n o  x  d e l  c i m i t e r o  d e l  

capoluogo, se cambio ovviamente fila allôinterno 

dellôampliamento del cimitero di Piumazzo, dovr¸ 

s e m p l i c e m e n t e  c o r r i s p o n d e r e  q u e l l a  c h e  è  l a  

d i f f e r e n z a  e  è  l ôunica differenza che viene chiesta. 

P e r  f a r e  q u e s t o  q u i n d i  a n n u l l a r e  q u e l l a  c h e  è  l a  

quota di spostamento del feretro e anche lôaltra 



Consiglio Comunale di Castelfranco Emilia  

23 ottobre  2014 

 

7 

 

quota che dicevo prima ¯ lôinterrogante di 

r e s t i t u z i o n e  f r a  s c a m b i o  d e l  l o c u l o  i n  s o s t a n z a ,  

o c c o r r e  u n a  m o d i f i c a  d e l  r e g o l a m e n t o ,  p e r c h é  a  o g g i  

lôufficio non pu¸ procedere con queste tipologie di 

o p e r a z i o n e .  M o d i f i c a  a l  r e g o l a m e n t o  c h e  i n i z i e r à  e  

finir¨ lôiter a andare alla fine dellôanno, quindi 

n e i  m e s i  d i  n o v e m b r e  e  d i  d i c e m b r e  v e d r e m o  u n  

p a s s a g g i o  i n  c o m m i s s i o n e  c o n s i l i a r e  e  u n  p a s s a g g i o  

i n  C o n s i g l i o ,  i n  q u e l l o  c h e  è  i l  C o n s i g l i o  C o m u n a l e .  

Dei 14 casi ci sono una parteé i 14 casi che dicevo 

p r i m a  d i  s a l m e  c h e  s o n o  s t a t e  s p o s t a t e  a l  c i m i t e r o  2  

d e l  c a p o l u o g o .  A b b i a m o  u n a  p a r t e  c h e  h a  f o r m a l m e n t e  

c o m u n i c a t o  c h e  n o n  i n t e n d e  e f f e t t u a r e  l o  

s p o s t a m e n t o ,  p e r c h é  i  p a r e n t i  h a n n o  s c e l t o  d i  

rimanere nel cimitero del capoluogo e cô¯ una parte 

c h e  h a  c o m u n i c a t o  d i  n o n  v o l e r  a t t e n d e r e  q u e l l o  c h e  

è  l a  m o d i f i c a  d e l  r e g o l a m e n t o  e  h a  p a g a t o  l a  q u o t a  e  

h a  p a g a t o  g i à  l o  s p o s t a m e n t o ,  c i  s o n o  t u t t a  u n a  

s e r i e  d i  c a s i  c o n  i  q u a l i  s t i a m o  p r e n d e n d o  c o n t a t t i ,  

a b b i a m o  g i à  p r e s o  i  c o n t a t t i  a l c u n i  d e i  q u a l i  h a n n o  

g i à  s c e l t o  c o m u n q u e  i n  p e n d e n z a  a n c h e  d e l l a  m o d i f i c a  

d e l  r e g o l a m e n t o  q u e l l a  c h e  s a r à  l a  n u o v a  

collocazione allôinterno dellôampliamento del 

c i m i t e r o  d i  P i u m a z z o ,  i n  q u e l  c a s o  o v v i a m e n t e  

a t t e n d e r a n n o  l o  s p o s t a m e n t o  d o p o  a v e r  f a t t o  l a  
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modifica dellôarticolo 54 del regolamento di pulizia 

m o r t u a r i a .  S u  q u e l l o  c h e  è  l a  d o m a n d a  s u  e v e n t u a l i  

s p e s e  a  b i l a n c i o  è  l o g i c o  c h e  l e  c i f r e  a  b i l a n c i o  

v e r r a n n o  m e s s e  n e l  b i l a n c i o  d i  p r e v i s i o n e  s u c c e s s i v o  

a  q u e l l o  c h e  è  l a  d a t a  d i  u l t i m a z i o n e  d e i  l a v o r i ,  

quindi lôopera si ¯ resa disponibile nel 2014, se 

d o v e s s e r o  e s s e r e  m e s s e  a  b i l a n c i o  c i f r e  v e n g o n o  

messe sullôannualit¨ successiva, cio¯ sul 2015 che ¯ 

lôanno successi v o ,  i l  b i l a n c i o  s u c c e s s i v o  a  q u e l l o  

c h e  è  i l  m o m e n t o  d e l l a  d i s p o n i b i l i t à  d i  n u o v i  

l o c u l i .  C r e d o  d i  a v e r  d a t o  r i s p o s t o  p e n s o  a  t u t t e  l e  

d o m a n d e ,  s e  c i  s o n o  r i c h i e s t e  d i  c h i a r i m e n t i  

i n t e r v e n g o .    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  A s s e s s o r e .  E s s e n d o  

unôinterpellanza cô¯ l a  p o s s i b i l i t à  p e r  i  

C o n s i g l i e r i  d e g l i  a l t r i  G r u p p i  c o n s i l i a r i  d i  

i n t e r v e n i r e  p r i m a  d i  d a r e  l a  p a r o l a  a l  C o n s i g l i e r e  

i n t e r p e l l a n t e .  M i  c h i e d e  l a  p a r o l a  i l  C o n s i g l i e r e  

G i r o t t i  Z i r o t t i .  P r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  G I R O T T I  Z I R O T T I .  C h i e d o  s c u s a ,  p e r c h é  

sin dallôini z i o  n o n  a v e v o  s e g u i t o  g i à  i l  l a v o r o  

f a t t o  d a l  M o v i m e n t o  C i n q u e  S t e l l e  c h e  e r a  g i à  s t a t o  

p r e c e d u t o  a  a v v a l o r a r e ,  a  s u p p o r t a r e  q u e l l o  c h e  o g g i  
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v o i  c h i e d e t e  a  q u e s t a  a m m i n i s t r a z i o n e  i l  1 3  g e n n a i o  

2 0 1 4  d a l  n o s t r o  G r u p p o  c o n s i l i a r e .  I n  q u e l l a  s e d e  

n o i  c h i e d e m m o  q u e s t o  e  a l t r o .  F a c e m m o  n o t a r e  p e r  n o i  

f o r s e  u n a  n o n  c o r r e t t a  c o n t a b i l i z z a z i o n e  a n c h e  a  

l i v e l l o  c o n t a b i l e  d i  q u e s t i  d o p p i  p a s s a g g i  ï 

p a s s a t e m i  i l  t e r m i n e  ï d o p p i  e r o g i t i ,  f o r s e  

o t t e n e m m o  q u a l c o s a  n e l l a  r i s p o s t a  c h e  c i  a v e t e  d a t o  

p o i  a  f i n e ,  d o p o  t e m p o  c o m e  e r a v a t e  s o l i t i  f a r e ,  

r i s e r v a n d o c i  e  r i s e r v a n d o v i  p o i  d i  v e d e r e  l e  

d e f i n i z i o n i  e  q u i n d i  i l  p a s s a g g i o  i n  c a r i c o  a g l i  

a f f a r i  i s t i t u z i o n a l i  e  t u t t o  q u e l l o  c h e  è  a v v e n u t o .  

Ora corre lôobbligo, sicuramente, prima di tutto 

c o m e  c i t t a d i n o  p i u m a z z e s e  e  c o m e  c i t t a d i n o  

c a s t e l f r a n c h e s e ,  c o m e  c i t t a d i n o  i t a l i a n o  n e l  m o n d o ,  

dirvi che questa ¯ unôassoluta vergogna. Dirvi che 

r i c h i e d e r e  i l  r i m b o r s o  d e i  3 0 0  e u r o  a i  p a r e n t i  

d o l e n t i ,  c o m e  a b b i a m o  d e t t o  a l l o r a  l o  r i p e t i a m o  

oggi, ¯ unôassoluta vergogna. Noi v i  c h i e d i a m o  c h e  

c i  s i a  i l  r i s t o r o  e  i l  r i s t o r n o  d i  q u e s t e  s p e s e  a  

q u e s t i  c i t t a d i n i  a i  q u a l i  n e s s u n o  m a i  d a r à  r i s t o r o  

dellôonta e della sofferenza che gli avete fatto 

s u b i r e .  I o  s t e s s a  e r o  p r e s e n t e  a  u n a  d o p p i a  

s e p o l t u r a  e  u n  m i n i m o  d o v e r e ,  u n  o b b l i g o  m o r a l e  d i  

q u e s t a  a m m i n i s t r a z i o n e  d a r e  r i s t o r o  a i  c i t t a d i n i  

q u a l u n q u e  s i a  l a  c i f r a .  G r a z i e .    
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P R E S I D E N T E .  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  G i r o t t i  Z i r o t t i .  

A p p r o f i t t o  p e r  i n v i t a r e  i l  p u b b l i c o  a  m a n t e n e r e  i l  

dovuto silenzio. Cô¯ un corridoio con delle altre 

s t a n z e  s e  q u a l c u n o  v u o l e  c o n f a b u l a r e  s i  p u ò  

a c c o m o d a r e  f u o r i ,  g r a z i e .  C i  s o n o  a l t r i  i n t e r v e n t i  

d a  p a r t e  d e g l i  a l t r i  C o n s i g l i e r i ?  S a n t u n i o n e  p r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  S A N T U N I O N E . G r a z i e  P r e s i d e n t e ,  

b u o n a s e r a  a  t u t t i .  N o i  v o g l i a m o  i n n a n z i t u t t o  

r i n g r a z i a r e  i l  M o v i m e n t o  C i n q u e  S t e l l e  p e r  a v e r  

r i c o r d a t o  c h e  l a  q u e s t i o n e  e r a  s t a t a  d a  n o i  

s o l l e v a t a  g i à  n e l  l o n t a n o  2 0 1 0  o  a d d i r i t t u r a ,  p e r  

essere precisi, con unôinterrogazione che aveva data 

1 1  n o v e m b r e  2 0 0 9  e  c h e  f u  t r a t t a t a  n e l  C o n s i g l i o  

C o m u n a l e  del 27 gennaio 2010. Fu fatta unôapposita 

d o m a n d a ,  e r a v a m o  i n  f a s e  d i :  i  l o c u l i  s t a n n o  

t e r m i n a n d o ,  c o s a  s u c c e d e r à  n e l l a  f a s e  t r a  

lôindisponibilit¨ di nuovi loculi e la costruzione, 

r e a l i z z a z i o n e  e  m e s s a  a  d i s p o s i z i o n e  d e i  n u o v i  

l o c u l i  e  f a c e m m o  l a  d o m a n d a  s p e c i f i c a  i n  m e r i t o  a i  

c o s t i  d e l  s e c o n d o  s p o s t a m e n t o ,  s e c o n d a  t u m u l a z i o n e .  

R e l a t i v a m e n t e  a  q u e s t o  s p o s t a m e n t o ,  o v v i a m e n t e  

d i c i a m o  l a  f a m i g l i a  d e l  m o r t o  o  d e l  d e f u n t o ,  s a r à  a  

c a r i c o  d e l l a  f a m i g l i a  u n a  s u a  t u m u l a z i o n e ,  p e r  i l  
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r e s t o  p e r  q u e l l o  c h e  r i g u a r d a  l o  s p o s t a m e n t o  è  a  

carico dellôente. Testuali parole da t r a s c r i z i o n e  

d e l  v e r b a l e  d e l  C o n s i g l i o  C o m u n a l e  dellôAssessore 

V i g a r a n i .  È  u n  o b b l i g o  m o r a l e  m a  r i t e n i a m o  a n c h e  

p o l i t i c o  e  d i  a s s u n z i o n e  d i  r e s p o n s a b i l i t à  d i  c h i  h a  

fatto, in rappresentanza dellôallora amministrazione 

e dellôallora giunta questa dichiarazio n e ,  p o r t a r e  a  

t e r m i n e  u n  r i s u l t a t o  c h e  c o r r i s p o n d a  e s a t t a m e n t e  a  

q u e l l o  c h e  è  s t a t o  d e t t o :  a  c a r i c o  d e l l a  f a m i g l i a  

u n a  s o l a  t u m u l a z i o n e ,  p e r  i l  r e s t o  t u t t o  a  c a r i c o  

dellôente. Apprendiamo stasera che ci sono, sono in 

c o r s o  d e l l e  a z i o n i  p e r  a r r i v a r e  a  q u e s t o  r i s u l t a t o .  

A u s p i c h i a m o  c h e  c o s ì  p o s s a  e s s e r e  e  a n c h e  i n  t e m p i  

a s s o l u t a m e n t e  r a p i d i ,  p e r c h é  l e  f a m i g l i e  h a n n o  i l  

d i r i t t o  d i  c o m p l e t a r e ,  c o m u n q u e ,  u n a  p r o c e d u r a  n e l  

p i ù  b r e v e  t e m p o  p o s s i b i l e  c h e  p r o b a b i l m e n t e ,  

p r e s u m i b i l m e n t e  a n c h e  d a l  p u n t o  d i  v i s t a  m o r a l e ,  

e m o t i v o  è  s i c u r a m e n t e  u n  p a s s a g g i o  c h e  p u ò  a v e r e  l e  

s u e  c o m p l i c a z i o n i .  A u s p i c h i a m o  e  s o l l e c i t i a m o  c h e  

q u e s t a  v i c e n d a  v e n g a  p o r t a t a  a  c o m p l e t a m e n t o  n e l  

m i n o r  t e m p o  p o s s i b i l e  s o p r a t t u t t o  c h e  c o r r i s p o n d a  

e s a t t a m e n t e  a  q u e l l o  c h e  è  s t a t o  u n  o b b l i g o  r i t e n g o  

n o n  s o l o  m o r a l e ,  m a  a n c h e  p o l i t i c o  a s s u n t o  

u f f i c i a l m e n t e  i n  q u e s t o  C o n s i g l i o  C o m u n a l e .  G r a z i e .    
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P R E S I D E N T E .  G r a z i e  C o n s i g l i e r e ,  a l t r i  i n t e r v e n t i ?  

L a  p a r o l a  a l  C o n s i g l i e r e  F r a n c h i n i ,  p r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  F R A N C H I N I .  S o l o  u n a  p r e c i s a z i o n e ,  

c h i e d o  c o n f e r ma se ho capito bene che lôunica spesa 

che dovrebbeé dopo la variazione del regolamento 

lôunica spesa che dovrebbe rimanere a carico delle 

f a m i g l i e  c h e  r i p o r t a n o  i  d e f u n t i  a  P i u m a z z o  è  i l  

c a m b i o  d i  p i a n o .  C h i e d o  s e  c i  c o n f e r m a  q u e s t a  c o s a .  

M i  r i s u l t a  c h e  o l t r e  a l l e  1 4  s e p o l t u r e  l a  s t e s s a  

m o d a l i t à  d i  i n v i t o  a l  p a g a m e n t o  d e i  3 0 0  e u r o  s i a  

s t a t a  i n v i a t a  a n c h e  a l l e  t u m u l a z i o n i  p r o v v i s o r i e  a  

P i u m a z z o ,  q u i n d i  n o n  s o n o  s o l o  1 4  c h e  s o n o  s t a t e  

t r a s l a t e  i n  a l t r o  c i m i t e r o ,  m a  a n c h e  t u t t e  l e  

f a m i g l i e  c h e  h a n n o  s u b i t o  l o  s p o s t a m e n t o  a  P i u m a z z o .  

A l  d i  l à  d e l  f a t t o  c h e  u n a  p a r t e  a b b i a  s c e l t o  d i  

r i m a n e r e  a  C a s t e l f r a n c o ,  u n a  p a r t e  a b b i a  s c e l t o  d i  

p a g a r e  l o  s t e s s o  e  u n a  p a r t e  a n c o r a  n o n  h a  d e c i s o  

c h e  c o s a  f a r e ,  m i  s e m b r a  v e r a m e n t e  v o l e r  

a p p r o f i t t a r e  d i  q u e i  m i l l e  e u r o ,  d u e  m i l a  e u r o  c h e  

vi pu¸ portare a casa unôoperazione del genere, 

v e r a m e n t e  u n a  c o s a  s c a n d a l o s a .  S i n c e r a m e n t e  v i s t o  i l  

s u o  i m p e g n o  a  p r e n d e r s i  a  c a r i c o  l o  s p o s t a m e n t o  c o m e  

ente chiederei cortesemente di prendere lôimpegno di 

s i s t e m a r e  p e r  t u t t i  q u e s t a  c o s a ,  n o n   s o l o  p e r  
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q u e l l i  c h e  n o n  s i  s o n o  a c c o r t i  o  n o n  h a n n o  v o l u t o  

a p p r o f o n d i r e  p e r c h é  n o n  c r e d o n o  p i ù  a l l e  p r o m e s s e  

dellôente o per qualsiasi altro motivo hanno pagato 

s e n z a  d i r e  n i e n t e ,  p e r c h é  s o n o  s t a n c h i  e  v o g l i o n o  

v e d e r e  c h e  q u e s t a  f a c c e n d a  s i a  f i n i t a .  C h i e d e r e i  u n  

i m p e g n o  d a  p a r t e  s u a  p e r  s i s t e m a r e  t u t t i ,  n o n  s o l o  

q u e l l i  c h e  i n s i s t o n o  e  c h e  r o m p o n o  l e  s c a t o l e  e  

v o g l i o n o  a n d a r e  a v a n t i .    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  F r a n c h i n i .  

A s s e s s o r e  V i g a r a n i  p r e g o .    

  

A S S E S S O R E  V I G A R A N I .  Lôente locale ovviamente 

t r a t t a  t u t t i  a l l o  s t e s s o  m o d o ,  n o n  è  c h e  s e  u n o  

viene qua a rompere le scatole cô¯ un hit parade 

d e l l a  r o t t u r a  d i  s c a t o l e ,  p e r c h é  s e n n ò  s a r e b b e  u n  

p r o b l e m a .  O b b l i g o  m o r a l e  e  o b b l i g o  p o l i t i c o  p e n s o  

c h e  v a d a n o  i n s i e m e ,  n o n  c r e d o  c h e  p o s s o n o  e s s e r e  

s t r a c c a t i  q u i n d i  r i n g r a z i o  p e r  l e  s o l l e c i t a z i o n i ,  

p e r ò  c r e d o  c h e  s i a  l a  c o s a  c h e  a l m e n o  t u t t i  q u e l l i  

c h e  s o n o  i n  q u e s t a  s t a n z a  p e n s a n o  c h e  l e  d u e  c o s e  

d e b b a n o  a n d a r e  i n s i e m e ,  p e n s o ,  a l  d i  l à  d e l  c o l o r e  

p o l i t i c o .  A  p a r t e  q u e s t o  l a  m o d i f i c a  d e l  r e g o l a m e n t o  

r i g u a r d a  c o l o r o  c h e  h a n n o  a v u t o  l o  s p o s t a m e n t o  i n  

a l t r o  c i m i t e r o ,  n o n  c o l o r o  c h e  h a n n o  g i à  t r o v a t o  
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spazio allôinterno del cimitero di Piumazzo. Cô¯ chi 

ha trovato spazio allôinterno del cimitero ha 

c o m u n q u e  u n a  p r o p r i a  c o l l o c a z i o n e .  È  g i à  c o m u n q u e  

allôinterno. Quindi un co n t o  è  i l  c a s o  e c c e z i o n a l e  

di quelle 14 salme che sono addirittura allôesterno 

d e l  c i m i t e r o  f r a z i o n a l e ,  u n  c o n t o  l o  s p o s t a m e n t o  i n  

u n  c i m i t e r o  c h e  è  g i à  q u e l l o  f r a z i o n a l e  l ì  

o v v i a m e n t e  s i  r i e n t r a  g i à  i n  u n  c a n a l e  c h e  è  u n  

c a n a l e  s t a n d a r d .     

  

I N T E R V E N T O . Q u i n d i  s e n z a  s p e s e ?    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e .  A  q u e s t o  p u n t o  p o s s i a m o  

c h i u d e r e  q u e s t o  p r i m o  p u n t o ,  q u e s t a  i n t e r p e l l a n z a .  

P a s s i a m o  a l  p u n t o  s u c c e s s i v o .   
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  2 .  I n t e r r o g a z i o n e  c o n  r i s p o s t a  o r a l e  p r e s e n t a t a  i n  

d a t a  1 3 / 0 9 / 2 0 1 4  d a i  C o n s i g l i e r i  S a n t u n i o n e  S i l v i a  e  

C a r i n i  C l a u d i o  ( L i s t a  C i v i c a  F r a z i o n i  e  

Castelfranco) avente oggetto: ñfondo fughe acqua 

Heraò. Ĉ regolare la procedura di Hera che addebita 

lôiscrizione obbligatoria degli utenti al fondo 

prelevando 15 euro in pi½ allôanno sulle bollette di 

o g n i  u t e n t e ?  È  c o r r e t t o  c o s t r i n g e r e  c h i  n o n  è  

dôaccordo a un percorso burocratico con Hera per 

i n t e r r o m p e r e  i l  p r e l i e v o ?    

 

P R E S I D E N T E .  I l  p r i m o  f i r m a t a r i o  

dellôinterrogazione ¯ il Consigliere Santunione. 

Risponder¨ allôinterrogazione lôAssessore 

B e r t o n c e l l i .  I n t a n t o  l a s c i o  l a  p a r o l a  a l  C o n s i g l i e r e  

S a n t u n i o n e .  P r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  S A N T U N I O N E.  P o s s o  f a r l a  p r e s e n t a r e  a l  

C o n s i g l i e r e  C a r i n i  v e r o ?    

  

P R E S I D E N T E .  C i  m a n c h e r e b b e ,  è  i l  s e c o n d o  

f i r m a t a r i o !    

  

C O N S I G L I E R E  S A N T U N I O N E . L a s c i o  l a  p a r o l a  a l l o r a  

a l  s e c o n d o  f i r m a t a r i o ,  g r a z i e .    
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P R E S I D E N T E .  Allora la parola per lôillustrazione 

dellôinterrogazione al Consigliere Carini. Prego 

C o n s i g l i e r e .    

  

C O N S I G L I E R E  C A R I N I .  G r a z i e  P r e s i d e n t e .  I o  d a r e i  

lettura dellôinterrogazione. Mi rendo conto che ¯ un 

poô lunga, ma cr e d o  s i a  g i u s t o  c h e  t u t t i  s e n t a n o  

q u a l  è  i l  t e m a  e  q u a l i  s o n o  l e  r i c h i e s t e .  A  p a r t i r e  

d a l  p r i m o  l u g l i o  2 0 1 4  a n c h e  n e l l a  p r o v i n c i a  d i  

Modena la (inc.) ha attivato il ñfondo fughe 

occulteò. Come si legge nel sito di Hera, tale 

strumento avrebbe lôobbligo di mitigare lôimpatto 

d e l l a  b o l l e t t a  e  q u i n d i  d i  c o p r i r e  g r a n  p a r t e  d e g l i  

o n e r i  d o v u t i  a i  m a g g i o r i  c o n s u m i  c a u s a t i  d a  p e r d i t e  

o c c u l t e  n e l l a  r e t e  i d r i c a  i n t e r n a  a  d o p p i o  

contatore. Lôadesione degli utenti al fondo ¯ 

a u t o m a t i c a .  P e r  c h i  è  g i à  c l i e n t e  H e r a  i n c i d e  p e r  1 5  

euro pi½ Iva allôanno per contratto e sar¨ comunque 

p o s s i b i l e  r e c e d e r e  i n  q u a l s i a s i  m o m e n t o  a n c h e  n e i  

mesi successivi allôavvio. In caso di fuga viene 

rimborsato lôintero importo riferito ai volumi che 

eccedono lô80% della media dei consumi degli a n n i  

p r e c e d e n t i  c o n  l i m i t e  d i  1 0  m i l a  e u r o  i n  u n  b i e n n i o .  

La soglia dellô80% funziona da franchigie e ¯ stata 
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s c e l t a ,  p e r c h é  i l  l i m i t e  e n t r o  i l  q u a l e  

s t a t i s t i c a m e n t e  c o n s u m i  p i ù  a l t i  d e l l a  m e d i a  n o n  

s o n o  r i c o n d u c i b i l i  a  e v e n t i   s t r a o r d i n a r i .  P e r  

b e n e f i c i a r e  d e l  r i m b o r s o  o c c o r r e  p r o c e d e r e  i l  p r i m a  

p o s s i b i l e  a l l a   r i p a r a z i o n e  d e l l a  r o t t u r a  d a n d o n e  

comunicazione entro 30 giorni dallôintervento 

t r a s m e t t e n d o  c o n t e s t u a l m e n t e  l a  d o c u m e n t a z i o n e  

p r e v i s t a  d a  r e g o l a m e n t o .  S o n o  s t a t e  s o l l e v a t e  d a  p i ù  

p a r t i  p e r p l e s s i t à  e  c r i t i c h e  r i s p e t t o  a  q u e s t o  

s t r u m e n t o ,  i n  p a r t i c o l a r e  a l l e  m o d a l i t à  c o n  c u i  è  

s t a t o  i n t r o d o t t o  e  r e g o l a t o  n o n c h é  r i s p e t t o  a i  

c o s t i .  S i  r i p o r t a n o  d i  s e g u i t o ,  a  t i t o l o  

e s e m p l i f i c a t i v o  a l c u n i  c o n d i v i s i b i l i  p o s i z i o n i  

c r i t i c h e  e  d i  p e r p l e s s i t à  u s c i t e  s u l l a  s t a m p a .  

F e d e r c o n s u m a t o r i  E m i l i a  R o m a g n a  r i l e v a  a n c o r a  u n a  

v o l t a  c o m e  H e r a ,  a n c h e  i n  o c c a s i o n e  d e l  n u o v o  f o n d o  

f u g h e  a c q u a ,  a b b i a  t e n u t o  i n  s c a r s a  c o n s i d e r a z i o n e  

l e  a s s o c i a z i o n i  i n  r a p p r e s e n t a n z a  d e l  c o n s u m a t o r e .  

Q u a l c h e  s e t t i m a n a  f a  H e r a  i n  o c c a s i o n e  d i  r i u n i o n i  

territoriali convocate su tuttôaltro ordine del 

g i o r n o ,  h a  c o m u n i c a t o  l a  p r o p r i a  i n t e n z i o n e  d i  

i s t i t u i r e  i l  f o n d o  i n  q u e s t i o n e .  I n  q u e l l e  o c c a s i o n i  

l e  a s s o c i a z i o n i  h a n n o  v a n a m e n t e  s o l l e c i t a t o  u n a  

s e r i e  d i  c h i a r i m e n t i  a i  q u a l i  n o n  è  s t a t o  d a t o  

r i s c o n t r o  n é  è  s t a t o  l o r o  c o n s e g n a t o  i l  r e g o l a m e n t o  
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a t t u a t i v o  d i v u l g a t o  p o i  i n  q u e s t i  g i o r n i ,  s p i e g a  

lôassociazione. Cos³ facendo si ¯ persa lôoccasione 

d i  r e g o l a r e  i n  m o d o  e f f i c a c e  a n c h e  s u l  p i a n o  d e i  

c o s t i  p e r  i l  c i t t a d i n o ,  u n o  s t r u m e n t o  d a  a n n i  

sollecitato dallôa s s o c i a z i o n e  d e i  c o n s u m a t o r i .  L a  

s t e s s a  m o d a l i t à  d i  a d e s i o n e  a l  f o n d o ,  b a s a t o  s u l  

silenzio assenso, non preceduta da unôadeguata 

i n f o r m a z i o n e  a l l e  a s s o c i a z i o n i  d e i  c o n s u m a t o r i ,  

m e d i a n t e  a p p o s i t a  r i u n i o n e  r e g i o n a l e  p r e c e d u t a  

dallôinvio della documentazione e s p l i c a t i v a ,  r i v e l a  

c o m e  H e r a  p e r s e g u e  i  s u o i  o b i e t t i v i  i n  m o d i  s p i c c i .  

N e l  m e r i t o  d e l l e  r e g o l e  p r e d i s p o s t e  d a  H e r a  p e r  

lôaccesso al fondo fughe, Federconsumatori ritiene 

che sarebbe auspicabile che lôautorit¨ per il 

s i s t e m a  i d r i c o  ( A E E G S I )  p r o v v e d e s s e  a l l ôemissione di 

u n a  n o r m a t i v a  d i  q u e s t i  t e m i .  P r o p o s t a  d i  n o r m a t i v a  

c h e  F e d e r c o n s u m a t o r i  s o s t e r r à  n e i  c o n f r o n t i  

dellôautorit¨ stessa. Ci¸ permetterebbe un 

t r a t t a m e n t o  o m o g e n e o  a  l i v e l l o  n a z i o n a l e  c o n   

lôopportunit¨ di un cospicuo contenimento dei costi 

p e r  g l i  u t e n t i  a t t r a v e r s o  l o  s t r u m e n t o  d e l l a  g a r a  d i  

a p p a l t o  n e i  c o n f r o n t i  d i  c o m p a g n i e  a s s i c u r a t i v e  o  

attraverso lôistituzione di un fondo fughe con 

c r i t e r i   o m o g e n e i  e  t r a s p a r e n t i  v a l i d o  s u  t u t t o  i l  

t e r r i t o r i o  n a z i o n a l e  e  s o t t o p o s t o  a l  c o n t r o l l o  d e g l i  
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( i n c . )   e s i s t e n t i .  I l  c o s t o  d i  1 5  e u r o  a n n u i  

r i c h i e s t i  d a  H e r a  r i s u l t a  e l e v a t o  i n  r a p p o r t o  a  

s t r u m e n t i  a n a l o g h i  a d o t t a t i  d a  a z i e n d e  m u l t i s e r v i z i o  

c h e  o p e r a n o  s i a  i n  t e r r i t o r i o  r e g i o n a l e  c h e  

n a z i o n a l e .  R i t e n i a m o  i n o l t r e  c h e  t a l e  c o s t o  a n d r e b b e  

d i f f e r e n z i a t o  p e r  f a s c e  d i  c o n s u m o  d i v e r s i f i c a t o  p e r  

u t e n z e  d o m e s t i c h e  e  n o n  d o m e s t i c h e  ( p r o s e g u e  

F e d e r c o n s u m a t o r i ) .  I l  f o n d o  i n t e r v i e n e  s o l o  q u a n d o  

la fuga dôacqua supera lô80% del consumo medio. La 

socia dellô80% funziona da franchigia e ¯ stata 

s c e l t a  ï s o s t i e n e  H e r a  ï p e r c h é  è  i l  l i m i t e  e n t r o  i l  

q u a l e  s t a t i s t i c a m e n t e  c o n s u m i  p i ù  a l t i  d e l l a  m e d i a  

n o n  s o n o  r i c o n d u c i b i l i  a  e v e n t i  s t r a o r d i n a r i .  T a l e  

c a p z i o s a  g i u s t i f i c a z i o n e  è  f a c i l e  c o n t r o b a t t e r e  c h e  

u n  b u c o  n e l l a  t u b a t u r a  è  u n  e v e n t o  s t r a o r d i n a r i o  a  

c u i  c o n s u m i  e l e v a t i  s o n o  i n e q u i v o c a b i l m e n t e  

r i c o n d u c i b i l i .  S i a m o  q u i n d i  c o n v i n t i  c h e  s i  t r a t t a  

d i  u n  l i m i t e  d i  a c c e s s o  a l  f o n d o  c h e  l a s c i a  a  c a r i c o  

d e g l i  u t e n t i  c o s t i  t r o p p o  e l e v a t i .  A n c h e  q u e s t o  c a s o  

i n  r e g i o n e  v i  s o n o  e s e m p i  d i  a l t r e  a z i e n d e  

m u l t i s e r v i z i  c h e  a p p l i c a n o  c o n d i z i o n i  p i ù  f a v o r e v o l i  

a i  c i t t a d i n i .  I l  l i m i t e  m a s s i m o  r i m b o r s a b i l e  p e r  

f u g a  n e l  b i e n n i o ,  p a r i  a  1 0  m i l a  e u r o ,  a p p a r e  u n  

l i m i t e  t r o p p o  b a s s o  s e  p r o p o r z i o n a t o  a i  c o s t i  d i  

a c c e s s o  d e l  f o n d o  s t e s s o  e  a g l i  a l t r i  s t r u m e n t i  
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p r e s e n t i  s u l  t e r r i t o r i o  r e g i o n a l e .  I n  s i n t e s i  g l i  

u t e n t i  p o t r a n n o  s e r v i r s i  d i  u n  f o n d o  f u g a  c h e   

p a g h e r a n n o  m o l t o  s a l a t e  e  H e r a ,  a  q u a n t o  è  d a t o  

s a p e r e ,  g o d r à  d i  r i s o r s e  a  i n t e r e s s o  z e r o  p a r i  a  1 5  

m i l i o n i  d i  e u r o .  F e d e r c o n s u m a t o r i  E m i l i a  R o m a g n a  h a  

e f f e t t u a t o  l a  c o m p a r a z i o n e  d e l l e  c o n d i z i o n i  d e l  

f o n d o  f u g h e  m e s s o  a  d i s p o s i z i o n e  d e g l i  u t e n t i  d i  

H e r a  c o n  a l t r i  s t r u m e n t i  a n a l o g h i  p r e d i s p o s t i  d a  

a l t r e  a z i e n d e  m u l t i s e r v i z i  d e l  t e r r i t o r i o  e  n o n .  

D a l l a  c o m p a r a z i o n e  d e t t a g l i a t a  r i s u l t a  e v i d e n t e  c o m e  

H e r a  f a c c i a  p a g a r e  g l i  u t e n t i  p i ù  d e l l e  a l t r e  

s o c i e t à  p e r  u n  f o n d o  c h e  f o r n i s s e  p r e s t a z i o n i  

mediamente molto inferiori. La soglia dellô80% oltre 

l a  q u a l e  s c a t t a  i l  f o n d o  è  i n c o m p r e n s i b i l e  ï s c r i v e  

lôassociazione - , secondo Hera la soglia dellô80% 

f u n z i o n a  d a  f r a n c h i g i a  e  è  s t a t a  s c e l t a  p e r c h é  i l  

m i t e  e n t r o  i l  q u a l e  s t a t i s t i c a m e n t e  i l  c o n s u m o  è  p i ù  

a l t o  d e l l a  m e d i a  n o n  s o n o  r i c o n d u c i b i l i  a  e v e n t i  

s t r a o r d i n a r i .  Q u a n d o  i n  o g n i  c a s o  i l  c o n s u m a t o r e  s i  

t r o v e r à  a  p a g a r e  l a  b o l l e t t a  c h e  a v r e b b e  p a g a t o  i n  

un anno siccitoso anche se la fuga dôacqua avvenisse 

n e l  p e r i o d o  i n v e r n a l e ,  c i o è  i l  c o n s u m a t o r e  i n  c a s o  

d i  f u g a  d o v r à  p a g a r e  c o m u n q u e  l a  b o l l e t t a  c h e  

avrebbe pagato durante lôestate pi½ calda. Anche 

q u a n d o  l e  p r e s t a z i o n i  s o n o  s u p e r i o r i  c o m e  n e l  c a s o  
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d e l  n u m e r o  d i  f u g h e  i n d e n n i z z a b i l i  l a  p r o b a b i l i t à  

che lôevento accade ¯ statis t i c a m e n t e  m o l t o  b a s s a .  

Q u e s t o  a v r e m m o  v o l u t o  s p i e g a r e  s e  H e r a  c e  n e  a v e s s e  

d a t o  l a  p o s s i b i l i t à .  L a  s o c i e t à  i n v e c e  h a  p r e f e r i t o  

effettuare unôinformazione frettolosa e di facciata 

e v i t a n d o  a c c u r a t a m e n t e  d i  f o r n i r e  g l i  e l e m e n t i  c h e  

c i  c o n s e n t i s s e r o  d i  e s p r i mere unôopinione compiuta e 

d i  r i s p o n d e r e  a i  r i l i e v i  c h e  p u r e  e r a n o  s t a t i  

s o l l e v a t i .  F e d e r c o n s u m a t o r i  r i b a d i s c e  l a  n e c e s s i t à  

d i  u n a  r e g o l a m e n t a z i o n e  d a  p a r t e  d e l l e  a u t o r i t à  

n a z i o n a l i  p e r  i l  s e r v i z i o  i d r i c o  d i  q u e s t o  t e m a .  I l  

p r o b l e m a  è  r e a l e  m a  H e r a  p o t r e b b e  a f f r o n t a r l o  i n  u n  

a l t r o  m o d o  s e c o n d o  l a  C I S L  d i  M o d e n a .  L e  p e r d i t e  

dôacqua (inc.) il  contatore sono sempre un grosso 

p r o b l e m a  e  è  g i u s t o  p o r v i  r i m e d i o .  T u t t a v i a  p r i m a  d i  

a d d e b i t a r e  c o s t i  i n  b o l l e t t a  H e r a  d o v r e b b e  i n f o r m a r e  

i  c i t t a d i n i  e  u t e n t i  e  m e t t e r l i  i n  c o n d i z i o n e  d i  

d e c i d e r e  c o n s a p e v o l m e n t e  c o m e  r e g o l a r s i .  I l  

s i n d a c a t o  d i  P a l a z z o  E u r o p a  r i c o r d a  c h e  d a  a l c u n i  

a n n i  i l  r e g o l a m e n t o  p e r  i  s e r v i z i  i d r i c o  i n t e g r a t o  

d e l l a  P r o v i n c i a  d i  M o d e n a  s t a b i l i s c e ,  a  p r o p o s i t o  

d e l l e  p e r d i t e  o c c u l t e  c h e  l a  g e s t i o n e  s t i p u l i  p e r  

conto dellôutente unôassicurazione o costituisca un 

f o n d o  d i  s o l i d a r i e t à .  S p e t t a  a l  g e s t o r e  d e c i d e r e  

q u a l e  d e l l e  d u e  o p z i o n i  s c e g l i e r e .  C i  r i s u l t a  c h e  
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a l t r i  g e s t o r i  l o c a l i  a b b i a n o  d e c i s o  d a  t e m p o  p e r  l a  

c o p e r t u r a  a s s i c u r a t i v a .  I n  o g n i  c a s o  ï c o n t i n u a  l a  

C I S L  ï lôutente ¯ libero di aderire o no, ma per 

d e c i d e r e  c o n s a p e v o l m e n t e  d e v o  p r i m a  e s s e r e  

a d e g u a t a m e n t e  i n f o r m a t o .  N e l  c a s o  d i  H e r a  q u e s t a  

i n f o r m a z i o n e  p r e v e n t i v a  a  q u a n t o  p a r e  m a n c a .  I n o l t r e  

non aiuta il silenzio posto dallôazienda alle 

d o m a n d e  s ollevate da qualcuno sullôutilizzo dei 

s o l d i  c h e  s a r a n n o  r a s t r e l l a t i  a t t r a v e r s o  l e  

b o l l e t t e .  I n  c o n c l u s i o n e  l a  C I S L  r i c o r d a  c h e  H e r a ,  

c o m e  t u t t i  g l i  a l t r i  g e s t o r i  d e l  s e r v i z i o  i d r i c o  è  

o b b l i g a t a  a  a l m e n o  d u e  l e t t u r e  a n n u a l i  d e i  

c o n t a t o r i ,  u n a  f r e q u e n z a  c h e  m i s u r a n d o  i  c o n s u m i  c o n  

r e g o l a r i t à  c o n s e n t i r e b b e  d i  s c o p r i r e  p e r  t e m p o  

eventuali fughe di acqua e ridurre lôimpatto 

e c o n o m i c o  d e l l e  r e l a t i v e  b o l l e t t e .  Q u e s t o  è  s t a t o  

rilevatoé ¯ unôinformazione presa da ñ24emilia.comò 

c o n  d a t a  8 / 0 8 / 2 0 1 4 .   H o  f i n i t o  l a  p a r t e  r e l a t i v a  

allôinformazione pervenuta dai giornali, continuo 

dicendo: le perplessit¨ nascono non tanto dallôidea 

d i  c o s t i t u i r e  i l  f o n d o  c h e  p u ò  a n c h e  a v e r e  u n a  s u a  

u t i l i t à ,  m a  s o p r a t t u t t o  d a l l e  m o d a l i t à  c o n  c u i  s a r à  

a p p l i c a t o  t a l e  p r e l i e v o  a i  c o n t r i b u e n t i  c o n  a d d e b i t o  

a u t o m a t i c o .  I n o l t r e  m o l t i p l i c a n d o  p e r  1 5  e u r o  i l  

n u m e r o  d i  u t e n z e  n e i  t e r r i t o r i  i n  c u i  H e r a  s v o l g e  
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a t t i v i t à  m o n o p o l i s t i c a ,  i l  r i s u l t a t o  e c o n o m i c o  è  

certamente considerevole. Ci chiediamo fin dôora 

c o m e  s a r a n n o  i n v e s t i t i  i  p r o v e n i e n t i  d i  t a l i  n u o v i  

e n t r a t e  e  s p e r i a m o  n o n  i n  s u p e r s t i p e n d i o  o  i n  

c o n s u l e n z e  s t r a p a g a t e .  T u t t o  c i ò  p r e m e s s o  e  i  

s o t t o s c r i t t o r i ,  i  c o n s i g l i e r i  d e l l a  L i s t a  C i v i c a  

i n t e r r o g a n o  i l  S i n d a c o  d e l  C o m u n e  d i  C a s t e l f r a n c o  

Emilia per sapere: 1) a quanto ammonta lôimporto 

c o m p l e s s i v o  a n n u o  d e i  p r e l i e v i  e f f e t t u a t i  p e r  i l  

f o n d o  f u g h e  e  a c q u e  p e r  g l i  u t e n t i  d e l  t e r r i t o r i o  d i  

C a s t e l f r a n c o  E m i l i a .  S e  r i t i e n e  r e g o l a r e  l a  

d e c i s i o n e  d i  H e r a  d i  a d d e b i t a r e  a  t u t t i  g l i  u t e n t i ,  

anche dunque ai Castelfranchesi, lôiscrizione al 

f o n d o  f u g h e  a c q u a  p relevando 15 euro in pi½ allôanno 

d a l l e  b o l l e t t e  d i  o g n i  u t e n t e .  S e  r i t i e n e  g i u s t o  

g r a v a r e  i  c i t t a d i n i  d i  u n a  n u o v a  b u r o c r a z i a  p e r  

p o t e r  d i s d i r e  u n  p r e l i e v o  d i  d e n a r o  c h e  n o n  è  s t a t o  

n e p p u r e  r i c h i e s t o .  4 )  s e  r e p u t a  o p p o r t u n o  a s s u m e r e  

a n c h e  i n  c o l l a b o r a z i o n e  c o n  a l t r i  s i n d a c i ,  i n  q u a n t o  

a z i o n i s t i  H e r a  i n i z i a t i v e  r i s p e t t o  a l  f o n d o  i n  

q u e s t i o n e  e  i n  c a s o  d i  r i s p o s t a  p o s i t i v a  d i  c h e  

g e n e r e .  5 )  s e  i n  p a r t i c o l a r e  r i t e r r à  o p p o r t u n o  

verificare il numero delle perdite occulte dôacqua 

e f f e t t i v a m e n t e  v e r i f i c a t e s i  n e l  t e r r i t o r i o  d e l  

C o m u n e  d i  C a s t e l f r a n c o  e  i l  n u m e r o  e  l a  c o n s i s t e n z a  
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e c o n o m i c a  d e g l i  i n t e r v e n t i  c h e  s a r a n n o  e f f e t t u a t i .  

H o  f i n i t o .  G r a z i e .    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  C a r i n i .  L a  

risposta allôinterrogazione lôAssessore Bertoncelli. 

P r e g o  A s s e s s o r e .    

  

A S S E S S O R E  B E R T O N C E L L I.  G r a z i e  P r e s i d e n t e .  

R i s p o n d e r ò  a n c h e  l e g g e n d o  l a  r i s p o s t a  c h e  a b b i a m o  

p r e d i s p o s t o  c o m u n i c a n d o  a n c h e  c h e  c o n  q u a l c h e  

p i c c o l a  m o d i f i c a  s a r à  l a  s t e s s a  r i s p o s t a  c h e  

a r r i v e r à  a n c h e  a l  C o n s i g l i e r e  d e l l a  L e g a  N o r d ,  

G i r o t t i  Z i r o t t i  c h e  h a  p r e d i s p o s t o  u n a  r i c h i e s t a  d i  

i n t e r r o g a z i o n e  s c r i t t a  s u l l o  s t e s s o  t e m a .  I l  f o n d o  

f u g h e  a c q u a  d i  H e r a  è  a p p l i c a t a  a l l a  s o c i e t à  

g e s t r i c e  d e i  s e r v i z i  d i  ( i n c . )  d e i  c o m u n i  

a p p a r t e n e n t i  i n  t u t t o  i l  t e r r i t o r i o  d i  p r o p r i a  

c o m p e t e n z a  s u l l a  b a s e  d i  p r e c e d e n t i  e s p e r i e n z e  

a s s u n t e  d a l l a  s o c i e t à  s t e s s a  n e i  t e r r i t o r i  d i  R i m i n i  

e Ravenna dove unôanaloga di esperienza ha dato 

r i s u l t a t i  c o n f o r t a n t i .  T a l e  f o n d o  è  s t a t o  i s t i t u i t o  

c o n  i l  p r i n c i p i o  d e l  f o n d o  d i  s o l i d a r i e t à  a l  f i n e  d i  

o f f r i r e  a i  c l i e n t i  s o t t o s c r i v e n t i  u n a  p r o t e z i o n e  i n  

caso di perdite dôacqua occulte e accidentali sulla 

r e t e  p r i v a t a ,  q u i n d i  a  v a l l e  d e l  c o n t a t o r e  c h e  
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p o s s o n o  p r o v o c a r e  c o n s u m i  a n o m a l i  a n c h e  d i  n o t e v o l e  

e n t i t à .  È  s t a t o  p e n s a t o  s u l l a  b a s e  d e l l e  e s p e r i e n z e  

p r e c e d e n t e m e n t e  a c c e r t a r e  p r e v a l e n t e m e n t e  a  t u t e l a  

d e l l e  c a t e g o r i e  e c o n o m i c a m e n t e  p i ù  e s p o s t e  c h e  

r i s c h i a n o  d i  t r o v a r s i  m a g g i o r m e n t e  i n  d i f f i c o l t à  a  

s a l d a r e  i m p o r t i  c o n s i d e r e v o l i  i n  b o l l e t t a  p e r  v i a  d i  

p e r d i t e  o c c u l t e  e  a c c i d e n t a l e  a g l i  i m p i a n t i  i n t e r n i .  

Fino allôistituzione del fondo infatti era 

t o t a l m ente a carico dellôutenza il saldo di 

f a t t u r a z i o n e  a n c h e  d i  t i p o  a n o m a l o  n e l l a  R i t a  i d r i c a  

i n t e r n a ,  c i o è  s e m p r e  ï c o m e  d i c e v o  p r i m a  ï a  v a l l e  

d e l  c o n t a t o r e  e s s e n d o  i l  g e s t o r e  t i t o l a r e  e  

r e s p o n s a b i l e  d e l l a  r e t e  i d r i c a  p u b b l i c a  a  m o n t e  

d e l l o  s t e s s o .  S i  c a l c o l a  c h e  o g n i  a n n o  v e n g o n o  

r e g i s t r a t i  circa 10 mila casi di fughe dôacqua 

a c c i d e n t a l i  c o n  u n  d a n n o  m e d i o  d i  c i r c a  1 6 0 0  e u r o  

relativi alla sola parte dellôacqua dispersa. Il 

f o n d o  f u g h e  q u i n d i  n o n  è  a l t r o  c h e  u n o  s t r u m e n t o  a d  

hoc a esclusiva tutela dellôutente  c o s t r u i t o  s u l l a  

b a s e  d i  p r e c e d e n t i  e s p e r i e n z e ,  c o m e  d i c e v o  p r i m a ,  

allôinterno del quale si ¯ dimostrato lôefficacia 

nel mitigare lôimpatto della fatturazione 

sullôutenza andando a coprire la gran parte degli 

o n e r i  d o v u t i  a l l e  p e r d i t e  o c c u l t e .  N o n  s i  t r a t t a  

p e r t a n t o  d i  u n a  s o r t a  d i  d u p l i c a z i o n e  e  e v e n t u a l i  
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o n e r i  d i  u r b a n i z z a z i o n e ,  p e r c h é  c o n  q u e s t a  

m e t o d o l o g i a  s i  c o p r o n o  s p e s e  d i  i n t e r v e n t i  e  

r i p a r a z i o n e  d i  e v e n t u a l i  d a n n i  s u l l a  r e t e  p r i v a t a  a  

v a l l e  d e l  c o n t a t o r e ,  m e n t r e  g l i  o n e r i  d i  

u r b a n i z z a z i o n e  c o p r o n o  l a  r e a l i z z a z i o n e  e  l o  

s v i l u p p o  d e l l e  r e t i  i m p i a n t i s t e  e  p u b b l i c h e  q u i n d i  a  

m o n t e  d e l  c o n t a t o r e .  N e i  t e r r i t o r i  d o v e  è  s t a t o  

sperimentato il fondo fughe sulla base dellôadesione 

m e d i a n t e  s i l e n z i o  a s s e n s o ,  p r e c e d u t o  ï c o m e  a  m e  

r i s u l t a  ï e s s e r e  s u c c e s s o  n e l  n o s t r o  t e r r i t o r i o  d a  

a d e g u a t e  i n f o r m a z i o n i  s i a  i n  b o l l e t t a  s i a  a  m e z z o  

s t a m p a  e  w e b ,  h a  p e r m e s s o  d i  s t i m a r e  i n  u n  

s o s t a n z i a l e  p a r e g g i o  i l  b i l a n c i o  t r a  i  f o n d i  

r a c c o l t i  e  l e  a g e v o l a z i o n i  c o n c e s s e .  I n  q u e s t o  c a s o  

p e r t a n t o  s i  t r a t t a  d i  u n  u s o  i m p r o p r i o  d e l l a  

d i c i t u r a   s i l e n z i o  a s s e n s o  i n  q u a n t o  s a r e b b e  p i ù  

c o r r e t t o  p a r l a r e  d i  c o n s e n s o  i n f o r m a t o  p e r  l e  

m o t i v a z i o n i  s o p r a  r i p o r t a t e .  H e r a  i n  o g n i  c a s o  n o n  

r i c a v a  a l c u n  v a n t a g g i o  e c o n o m i c o  d a l l a  g e s t i o n e  d e l  

fondo, in quanto tutto lôimporto accantonato ¯ a 

t o t a l e  d i s p o s i z i o n e  d e g l i  u t e n t i  a d e r e n t i .  G l i  

u t e n t i  c h e  d e c i d e r a n n o  d i  r e c e d e r e  d a l  s e r v i z i o  

e n t r o  i l  p r i m o  a n n o  d i  a t t i v a z i o n e  d e l  f o n d o  s a r a n n o  

rimborsate dellôintero importo versato. Gli 

i n t e r e s s i  d e r i v a n t i  e  e v e n t u a l i  s a l d i  a n n u a l i  
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p o s i t i v i  e  n e g a t i v i  a n d r a n n o  a  a c c r e s c e r e  o  a  

e r o d e r e  l a  c o n s i s t e n z a  d e l  f o n d o .  I l  f o n d o  c o p r e  i l  

costo derivante da maggiore consumo dôacqua escluso 

u n  e v e n t u a l e  o n e r e  ( i n c . )  d i r e t t o  o  i n d i r e t t o  

provocato al cliente o a terzi dalla fuga dôacqua 

c o n  u n  r i m b o r s o  p e r  l a  p a r t e  e c c e d e n t e lô80% della 

media dei consumi dôacqua abituali allôutenza. Come 

d i c e v a  a n c h e  i l  C o n s i g l i e r e  C a r i n i ,  l a  s o g l i a  

delô80% funziona da franchigia e ¯ stata scelta 

p e r c h é  è  i l  m i t e  o l t r e  i l  q u a l e  s t a t i s t i c a m e n t e  i  

c o n s u m i  p i ù  a l t i  s o n o  r i c o n d u c i b i l i  a  e v e n t i  

s t r a o r d i n a r i .  T u t t o  q u i .  G r a z i e .    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  A s s e s s o r e  B e r t o n c e l l i .  

C o n s i g l i e r e  C a r i n i ?  P r e g o .     

  

C O N S I G L I E R E  C A R I N I .  L a  r i n g r a z i o  p e r  l a  r i s p o s t a ,  

n a t u r a l m e n t e  p r e n d i a m o  a t t o  d i  q u e s t a  i n f o r m a z i o n e ,  

a n a l i z z e r e m o  i  d a t i  c h e  c i  h a  f o r n i t o .  F r a n c a m e n t e  

n o n  m i  c o n v i n c o n o .  N o n  m i  c o n v i n c e  i n  p a r t i c o l a r e  i l  

f a t t o  c h e  q u e s t o  i m p o r t o  d e i  1 5  e u r o  c o m p o r t i  u n  

p a r e g g i o  t r a  l e  s o m m e  i n c a s s a t e  d a  H e r a ,  c i o è  c h e  i l  

fondo sia in pareggio, perch® non si spiegaé non ¯ 

c o e r e n t e  c o n  q u a n t o  v i e n e  a f f e r m a t o  d a l l e  

a s s o c i a z i o n i  d e i  c o n s u m a t o r i  s e c o n d o  l e  q u a l i  i n  
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altri territori e da parte di altri gestori ci sonoé 

s o n o  s t a t e  a d o t t a t e  s o l u z i o n i  p i ù  e c o n o m i c h e  c h e  

compartano, secondo lôAssociazione dei Consumatori 

a n c h e  d e i  v a n t a g g i  p e r  i l  c o n s u m a t o r e  m a g g i o r e ,  c i o è  

u n a  m a g g i o r  c o p e r t u r a  d e l  d a n n o .  I n  o g n i  c a s o  

p r e n d i a m o  a t t o  d e l l a  r i s p o s t a .  G r a z i e .    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  C a r i n i .  P o s s i a m o  

r i t e n e r e  c o n c l u s a  l a  p a r t e  p r e - c o n s i l i a r e  d i  

i n t e r p e l l a n z a  e  i n t e r r o g a z i o n i ,  q u i n d i  i n i z i a m o  l a  

s e d u t a  d e l  C o n s i g l i o  v e r o  e  p r o p r i o  c o n  l a  v e r i f i c a  

d e l  n u m e r o  l e g a l e .  L a s c i o  l a  p a r o l a  a l l a  d o t t o r e s s a  

Iannelli per lôappello nominale. Prego dottoressa.  

 

I l  Pr e s i d e n t e  i n v i t a  i l  S e g r e t a r i o  G e n e r a l e  a  

procedere allôappello dei Co n s i g l i e r i .  

R a g g i u n t o  i l  n u m e r o  l e g a l e  d i  p r e s e n z e  n e c e s s a r i e  

per lôinizio dei lavori, il Pr e s i d e n t e  d i c h i a r a  

a p e r t i  i  l a v o r i  d e l l a  s e d u t a .  
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1 .   C o m u n i c a z i o n i  

 

P R E S I D E N T E.  G r a z i e  S e g r e t a r i o .  V e r i f i c a t o  i l  

n u m e r o  l e g a l e .  P e r  l a  r e g i s t r a z i o n e  c o m u n i c o  c h e  i  

C o n s i g l i e r i :  S i l v e s t r i ,  F r a n c i o s i  e  G i d a r i  h a n n o  

r e g o l a r m e n t e  c o m u n i c a t o  l a  l o r o  a s s e n z a  p e r  i l  

c o n s i g l i o  d i  q u e s t a  s e r a .  I l  C o n s i g l i e r e  L e c c e s e  h a  

c o m u n i c a t o  u n  l e g g e r o  r i t a r d o .  A  q u e s t o  p u n t o  

i n i z i a m o  c o n  l e  c o m u n i c a z i o n i .  I n i z i e r e m o  c o n  u n a  

c o m u n i c a z i o n e  m o l t o  i m p o r t a n t e  c h e  r i g u a r d a  q u e s t a  

r a p p r e s e n t a n z a  e  n o n  s o l o  l o r o  d i  o p e r a i  d e l l a  T i t a n  

d i  C r e s p e l l a n o  c h e  s o n o  v e n u t i  q u i  s t a s e r a  a  f a r c i  

v i s i t a  n e l  C o n s i g l i o  C o m u n a l e .  R i c o r d o  c h e  l a  T i t a n  

¯ unôazienda metalmeccanica, una multinazionale, 

p r a t i c a m e n t e  p e r  m o t i v i  d i  p o l i t i c a  i n d u s t r i a l e  

h a n n o  d e c i s o  o  h a n n o  m i n a c c i a t o  i l  l i c e n z i a m e n t o  d i  

circa 200 operai. Lôazienda ¯ in un comune limitrofo 

a l  n o s t r o  e  i n  q u e s t a  a z i e n d a  l a v o r a n o  3 0  n o s t r i  

c o n c i t t a d i n i  d i  C a s t e l f r a n c o ,  q u i n d i  3 0  f a m i g l i e  d i  

C a s t e l f r a n c o  s o n o  i n t e r e s s a t i  d a l l a  v e n t i l a t a  

c h i u s u r a  d i  q u e s t a azienda. Questa sera cô¯ una 

r a p p r e s e n t a n z a  d i  q u e s t i  o p e r a i ,  l o r o  s o n o  v e n u t i  

p e r  f a r  s e n t i r e  l a  l o r o  p r e s e n z a  p e r  r i c o r d a r e  a  

t u t t i  n o i  i l  l o r o  p r o b l e m a ,  i l  l o r o  d i s a g i o  c h e  

s t a n n o  a t t r a v e r s a n d o  i n  q u e s t o  p e r i o d o  e  i n v i t a n o  i l  
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S i n d a c o  e  t u t t o  i l  C o n s i g l i o  C o m u n a l e  a  a t t i v a r s i  

o l t r e  c h e  d a r e  u n a  s o l i d a r i e t à  p o l i t i c a  e  u m a n a ,  m a  

d i   a t t i v a r s i  c o n c r e t a m e n t e  n e i  c o n f r o n t i  d e l l e  

a l t r e  i s t i t u z i o n i ,  q u i n d i  a l t r i  c o m u n i ,  l a  P r o v i n c i a  

e  l a  R e g i o n e ,  p e r  r a g g i u n g e r e  u n  a c c o r d o ,  c o m u n q u e  

t r o v a r e  l a  s o l u z i o n e  p e r  q u e s t a  l o r o  p r o b l e m a t i c a .  

R i n g r a z i o  g l i  o p e r a i  c h e  s o n o  i n t e r v e n u t i  q u e s t a  

s e r a .  P o r t o  p e r  i l  m o m e n t o  l a  s o l i d a r i e t à  p o l i t i c a  

m i a  p e r s o n a l e  m a  d i  t u t t o  i l  C o n s i g l i o  C o m u n a l e .  S u l  

punto cô¯ un intervento, mi ha chiesto la parola il 

S i n d a c o  a l  q u a l e  l a s c i o  l a  p a r o l a .  P r e g o  S i n d a c o .    

  

S I N D A C O  R E G G I A N I N I .  G r a z i e  P r e s i d e n t e .  B r e v e m e n t e  

p e r  l a  v e r i t à ,  p o i  c i  s a r à  c r e d o  e  s p e r o ,  

s o p r a t t u t t o ,  m o d o  d i  c o n f r o n t a r c i  c o n  c h i  è  

portatore dellôinteresse che viene io dico ï 

a r b i t r a r i a m e n t e  ï g e s t i t o  i n  q u e s t i  g i o r n i  q u i n d i  

v o l e v o  l e g g e r e  u n  b r e v e  c o m u n i c a t o  p e r  e s p r i m e r e ,  a  

nome dellôamministrazione comunale, certo la 

s o l i d a r i e t à  e  i l  s o s t e g n o ,  t u t t i  i  1 8 6  d i p e n d e n t i  

d e l l a  T i t a n  c h e  è  u n a  m u l t i n a z i o n a l e  d i  p r o p r i e t à  m a  

c o n  d i r e z i o n e  l o c a l e ,  d i c i a m o  c o s ì ,  c h e  h a  

a n n u n c i a t o  i l  1 6  o t t o b r e  s c o r s o  l a  c h i u s u r a  d e l l o  

s t a b i l i m e n t o  d i  C r e s p e l l a n o .  N o t i z i a  c h e  p e r  f o r t u n a  

v e i c o l a t a  a b b a s t a n z a  s u l l e  e d i z i o n i  r e g i o n a l i  d e l l e  
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testate nazionali, un poô sui quotidiani locali devo 

d i r e  s o l o  d e l  b o l o g n e s e ,  d e l  m o d e n e s e  f o r s e  o g g i  

côera qualc o s a  s u l l a  p r i m a  p a g i n a ,  m a  p o c a  r o b a  p e r  

l a  v e r i t à .  I l  1 6  o t t o b r e  s c o r s o  n e l  c o r s o  

dellôincontro con le parti sociali che era statoé a 

c u i  è  s t a t o  f a t t o  p r e l u d i o  c o n  u n  p r e s i d i o  d a  p a r t e  

dei dipendenti Titan davanti alla sede dellôazienda 

a  c u i  i o  h o  a v u t o  l a  p o s s i b i l i t à  d i  p a r t e c i p a r e ,  

p e r c h é  i n t e r e s s a t o  d a  p a r t e  d e i  d i p e n d e n t i  m e d e s i m i ,  

quindi il 16 ottobre ci doveva essere lôincontro con 

l e  p a r t i  s o c i a l i  d o v e  c i  s i  a s p e t t a v a ,  q u e s t a  e r a  

lôattesa, del piano industriale dellôazienda, invece 

è  s t a t a  a n n u n c i a t a   d a l l a  p a r t e  d e l l a  d i r e z i o n e  l a  

c h i u s u r a  d e l l o  s t a b i l i m e n t o .  C h i u s u r a  c h e  

r a p p r e s e n t a  e  r a p p r e s e n t e r e b b e  ï u s o  a n c o r a  i l  

condizionale, perch® ho lôambizione di pensare che 

s i  p o s s a  r i m e d i a r e  a l l a  s i t u a z i o n e  ï u n  f a t t o  d i  

e s t r e m a  g r a v i t à  p e r  l e  p e r s o n e  c o i n v o l t e  p e r  i l  

t e r r i t o r i o  g i à  c o l p i t i  d a l l a  c r i s i  e  p e r c h é  s a r e b b e  

un durissimo colpo per lôimpatto sociale prodotto. 

C o m e  a m m i n i s t r a z i o n e  c i  s i a m o  a t t i v a t i  p e r  q u e l l o  

c h e  c i  è  p o s s i b i l e  p r e s s o  l a  R e g i o n e  E m i l i a  R o m a g n a ,  

in particolare presso  lôAssessor e  L u c i a n o  V e c c h i  

p e r  a t t i v a r e ,  p e r  c o n t r i b u i r e ,  a t t i v a r e  u n  p e r c o r s o  

e un tavolo di confronto tra lôazienda, 
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lôassociazione di categoria, le amministrazioni 

l o c a l i  d i  B o l o g n a  c i t t à  e  c i t t à  m e t r o p o l i t a n a ,  

Modena, Anzolla dellôEmilia e Val Samoggia in 

p a r t i c o l a r e  c o n  i  s i n d a c i  d i  A n z o l l a  e  d e l l a  V a l  

S a m o g g i a  a b b i a m o  a v u t o  u n o  s t r e t t o  c o n t a t t o  i n  

q u e s t i  g i o r n i .  O v v i a m e n t e  u n i t a m e n t e  a n c h e  a l  n o s t r o  

e n t e  e  a l l e  r a p p r e s e n t a n z e  s i n d a c a l i  p e r  f a r  s e g u i r e  

a l l a  s o l i d a r i e t à  e  i l  s o s t e g n o  c h e  n o n  p o s s o n o  

m a n c a r e  v e r s o i dipendenti anche unôazione concreta 

v o l t a  a  l i m i t a r e  i l  p r o c e s s o  d i  d e l o c a l i z z a z i o n e  

a v v i a t o  a  v a n t a g g i o  d i  a l t r e  f i l i a l i  p a r e ,  p e r c h é  

s o n o  n o t i z i e  n o n  a c c e n t a t e  ï q u a n t o m e n o  n o n  d a  m e  ï 

in Cina e in Turchia. A una riduzione dellôattivit¨ 

l a v o r a t i v a  s i  p u ò  e  s i  c e r c a  d i  r i s p o n d e r e  c o n  g l i  

a m m o r t i z z a t o r i  s o c i a l i ,  m a  q u a n d o  l e  a z i e n d e  

c h i u d o n o  e  i n t r a p r e n d o n o  p r o c e s s i  d i  

d e l o c a l i z z a z i o n e  p u r  a v e n d o ,  c o m e  n e l  c a s o  

s p e c i f i c o ,  r i c e v u t o  c o n t r i b u t i  p u b b l i c i  e  q u i  m i  

r i f e r i s c o  a i  c o n t r i b u t i  i n  p a r t i c o l a r e  r i c e v u t i  

d a l l a  T i t a n  p e r  l a  r i c o s t r u z i o n e  p o s t  s i s m a  d e l l o  

s t a b i l i m e n t o  d i  F i n a l e  E m i l i a  e  p e r  l o  s m a l t i m e n t o  

dellôamianto, dovrebbe utilizzare strumenti diversi 

d a  q u e l l i  d e l  l i c e n z i a m e n t o .  D o v r e b b e  p r o p o r r e  

p r o c e d u r e  o  m i s u r e  d a  a t t i v a r e  a l  f i n e  d i  e l i m i n a r e  

o grandemente ridurre lôimpatto sociale che deriva 
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d a i  l i c e n z i a m e n t i .  C o m e  a m m i n i s t r a z i o n e  a b b i a m o  

a t t i v a t o  o  c o n t r i b u i t o  a  a t t i v a r e  l a  r e g i o n e  e  n o n  

e s i t e r e m o  a  a t t i v a r e  a n c h e  g l i  o r g a n i  m i n i s t e r i a l i :  

M i n i s t r o  d e l l o  S v i l u p p o  E c o n o m i c o  e  M i n i s t e r o  d e l  

L a v o r o  a f f i n c h é  v e n g a  c o n v o c a t o  i m m e d i a t a m e n t e  i l  

t a v o l o  f i n a l i z z a t o  a  t r o v a r e  t u t t e  l e  p o s s i b i l i  

s o l u z i o n i .  Q u e s t o  t a v o l o  è  s t a t o  f i s s a t o  i n  R e g i o n e ,  

i l  3 1  o t t o b r e  h o  l a  c o n v o c a z i o n e  u f f i c i a l e  a p p e n a  

s t a m p a t a .  C h i u d o ,  p e r c h é  p o i  s o  c h e  a n c h e  i l  

C o n s i g l i e r e  C a v a z z a  v u o l e  i n t e r v e n i r e ,  c r e d o  c h e  l o  

f a r à  d a  p a r  s u o .  L a  T i t a n  n o n  p u ò  c h i a m a r s i  f u o r i  

d a l l e  s u e  r e s p o n s a b i l i t à  n é  p u ò  p e n s a r e  d i  m e t t e r e  

p e r  s t r a d a  1 8 6  f a m i g l i e  i n  q u e s t o  m o m e n t o  d i  g r a n d e  

d i f f i c o l t à  p e r  i l  p a e s e .  N é  p u ò  p e n s a r e  d i  s p o s t a r e  

i o  d i c o  p r o d i t o r i a m e n t e  a t t i v i t à  e  c o m m e s s e  o g g i  

s v o l t e  a  C r e s p e l l a n o ,  i n  a l t r e  f i l i a l i  e x t r a  e u r o p e e  

q u a l i :  C i n a  e  T u r c h i a .  Q u i n d i  a  v o i  l a  s o l i d a r i e t à  

ma anche lôimpegno gi¨ dai giorni passati, nei 

p r o s s i m i  g i o r n i  p e r  p r o v a r e  a  r i m e d i a r e  i n  g r a n  

p a r t e  a  q u e s t a  s i t u a z i o n e .  G r a z i e .    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  S i n d a c o .  C o n s i g l i e r e  C a v a z z a  

p r e g o .    

  



Consiglio Comunale di Castelfranco Emilia  

23 ottobre  2014 

 

34 

 

C O N S I G L I E R E  C A V A Z Z A .  G r a z i e  P r e s i d e n t e ,  b u o n a s e r a  

a  t u t t i .  L a  m i a  i n t e n z i o n e  q u e s t a  s e r a  e r a  p r o p r i o  

q u e l l a  d i  p o r t a r e  a  c o n o s c e n z a  d i  q u e s t o  C o n s i g l i o  

i l  d i s a g i o  c h e  s t a n n o  v i v e n d o  i  l a v o r a t o r i  d e l l a  

d i t t a  T i t a n  I t a l i a ,  s o p r a t t u t t o  d e l l a  f i l i a l e  d i  

C r e s p e l l a n o ,  m a  a b b i a m o  v i s t o  c h e ,  c o m u n q u e ,  a n c h e  

p e r  q u a n t o  r i g u a r d a  l a  f i l i a l e  d i  F i n a l e  c h e  è  n e l l a  

n o s t r a  p r o v i n c i a ,  l e  c o s e  n o n  s o n o  m o l t o  m i g l i o r i .  

N e l l a  f i l i a l e  d i  C r e s p e l l a n o  l a v o r a n o  c i r c a  3 5  

l a v o r a t o r i  r e s i d e n t i  a  C a s t e l f r a n c o  E m i l i a .  

Allôinizio di ottobre sono stata contattata e 

i n s i e m e  a l  C o n s i g l i e r e  P e t r u c c i  d a  u n  l a v o r a t o r e  

d e l l a  T i t a n  c h e  r i s i e d e  n e l  n o s t r o  C o m u n e .  I n  

quellôoccasione siamo stati informati che era in 

a t t o  unôesternalizzazione della produzione con 

c o n s e g u e n t e  r i c h i e s t a  d i  C a s s a  I n t e g r a z i o n e  p e r  g l i  

o p e r a i .  A l l a  l u c e  d i  q u e s t o  c i  è  s t a t o  c h i e s t o  d i  

presenziare allôassemblea che si ¯ tenuta il 9 

o t t o b r e  a f f i n c h é  l a  n o s t r a  a m m i n i s t r a z i o n e  f o s s e  

s o l i d a l e  c o n  i  l a v o r a t o r i .  A  q u e s t a  a s s e m b l e a  o l t r e  

a  m e  h a n n o  p a r t e c i p a t o  i l  C o n s i g l i e r e  P e t r u c c i ,  i l  

P r e s i d e n t e  R e n z o  e  i l  S i n d a c o .  P e r  e s s e r e  p i ù  c h i a r a  

c o m u n q u e  è  g i à  s t a t o  d e t t o  l a  T i t a n  è  u n a  

m u l t i n a z i o n a l e  c h e  p r o d u c e  r u o t e  a g r i c o l e  e  f r e n i  

p e r  t r a t t o r i .  I n  E m i l i a  R o m a g n a  d u e  f i l i a l i  q u e l l a  
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i n  V a l  S a m o g g i a  e  q u e l l a  F i n a l e  E m i l i a .  È  s u c c e s s o  

che alla fine di luglio del 2014, nellôazienda con 

s e d e  a  F i n a l e  E m i l i a  è  s t a t o  c h i e s t o  i l  c o n t r a t t o  d i  

s o l i d a r i e t à  p e r  i  s u o i  o p e r a i  d i c h i a r a n d o  u n  e s u b e r o  

d i  9 4  l a v o r a t o r i .  A l l a  l u c e  d i  q u e s t o  i l  2 6  a g o s t o  i  

r a p p r e s e n t a n t i  s i n d a c a l i  d e l l a  T i t a n  d i  C r e s p e l l a n o ,  

a l l a r m a t i  d a l l a  s i t u a z i o n e  h a n n o  c h i e s t o  u n  i n c o n t r o  

con i rappresentanti dellôazienda, incontro che si ¯ 

t e n u t o  s o l o  i l  2 3  s e t t e m b r e ,  q u i n d i  d o p o  u n  m e s e  e  a  

s e g u i t o  d i  u n o  s c i o p e r o .  I n  q u e l  m o m e n t o ,  i n  q u e l l a  

s e d e  l a  d i t t a  h a  c o m u n i c a t o  c h e  h a  a p e r t o  l a  

p r o c e d u r a  p e r  l a  C a s s a  I n t e g r a z i o n e  O r d i n a r i a ,  

m e n t r e  i  l a v o r a t o r i  p r o p o n e v a n o  i l  c o n t r a t t o  d i  

s o l i d a r i e t à  c o m e  n e l l a  f i l i a l e  d i  F i n a l e .  C o m e  

r i s p o s t a  h a n n o  o t t e n u t o  c h e  l a  T i t a n  d i  V a l  S a m o g g i a  

n o n  p o t e v a  i m p e g n a r s i  p e r  u n  a n n o  c o n  i  d i p e n d e n t i  e  

c h e  a v r e b b e  c o m u n i c a t o  s o l o  i l  1 6  o t t o b r e  q u e l l o  c h e  

n e  s a r e b b e  s t a t o  i n  o c c a s i o n e  d e l l a  p r e s e n t a z i o n e  

d e l  p i a n o  a z i e n d a l e .  I n  t a l e  o c c a s i o n e ,  i l  1 6  

o t t o b r e ,  f u o r i  d a  o g n i  a s p e t t a v a  è  s t a t o  c o m u n i c a t o  

i l  l i c e n z i a m e n t o  a  t u t t i  i  d i p e n d e n t i ,  a l m e n o  1 8 6  

persone con lôidea di ricostruire unôazienda pi½ 

p i c c o l a  a  C r e s p e l l a n o  e  d i  a m p l i a r e  l a  f i l i a l e  d i  

F i n a l e  E m i l i a  a s s u m e n d o  6 2  e x  d i p e n d e n t i  ï a  q u e s t o  

o  p u n t o  ï d i  C r e s p e l l a n o .  N o n  d i m e n t i c h i a m o  c h e  a  
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F i n a l e  E m i l i a  r i s u l t a  g i à  u n  e s u b e r o  d i  9 4  p e r s o n e ,  

q u i n d i  è  f a c i l e  c h i e d e r s i  c o m e  f a c c i a n o  a  a s s u m e r e  

a l t r e  6 2 .  N e l  f r a t t e m p o  s i  m o l t i p l i c a n o  l e  i p o t e s i ,  

r i b a d i s c o  l e  i p o t e s i  d i  d e l o c a l i z z a z i o n e  d a  p a r t e  

d e l l e  p r o d u z i o n i  d e g l i  s t a b i l i m e n t i  d i  q u e s t a  

R e g i o n e  a  v a n t a g g i o  d e l l e  f i l i a l i  d i  C i n a  e  T u r c h i a .  

R i c o r d o  c h e  i  l a v o r a t o r i  d a l  1 7  o t t o b r e ,  i  

lavoratori di Crespellano presidiano lôazienda con 

unôassemblea permanente durante tutta la settimana, 

g i o r n o  e  n o t t e .  C o n  q u e s t a  c o m u n i c a z i o n e ,  a  n o m e  d e l  

P a r t i t o  D e m o c r a t i c o ,  p e r  i l  m o m e n t o  i n t e n d o  m o s t r a r e  

l a  s o l i d a r i e t à  d e i  l a v o r i  a l l a  T i t a n  e  i n v i t a r e  i l  

S i n d a c o  e  q u e s t o  C o n s i g l i o  a  m o n i t o r a r e  l a  

s i t u a z i o n e ,  s o p r a t t u t t o  a  e s s e r e  p r e s e n t e  e  p a r t e  

a t t i v a  c o n  l e  i s t i t u z i o n i  p e r  r i s o l v e r e  

p o s i t i v a m e n t e  l a  s i t u a z i o n e .  G r a z i e .    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  C a v a z z a .  S u  q u e s t o  

p u n t o  c i  s o n o  a l t r i  i n t e r v e n t i ?  C o n s i g l i e r e  B e n u z z i  

p r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  B E N U Z Z I .  G r a z i e  P r e s i d e n t e .  I l  1 8  

o t t o b r e  a  R e g g i o  E m i l i a  s i  è  s v o l t o  u n  c o m i z i o  i n  

p i a z z a  d e l  M o v i m e n t o  C i n q u e  S t e l l e ,  s u  q u e s t o  

a r g o m e n t o  i n t e n d e v a  P r e s i d e n t e ?    
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P R E S I D E N T E.  P u ò  s p e g n e r e  i l  m i c r o f o n o ?    

  

C O N S I G L I E R E  B E N U Z Z I .  A s s o l u t a m e n t e !    

  

P R E S I D E N T E .  Lôordine del giorno di questa sera ha 

subito una lieve variazione rispetto allôordinario 

per lôeccezionalit¨ dellôe v e n t o  d i  q u e s t a  s e r a ,  

quindi le comunicazioni normali riprenderemo lôiter 

d o p o ,  p e r  o r a  r e s t i a m o  s u  q u e s t o  a r g o m e n t o  v i s t o  c h e  

a b b i a m o  l a  r a p p r e s e n t a n z a  d e i  n o s t r i  c o n c i t t a d i n i  

o p e r a i  d e l l a  T i t a n .  I l  C o n s i g l i e r e  G i r o t t i  Z i r o t t i  

p r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  G I R O T T I  Z I R O T T I .  H o  d u e  

c o m u n i c a z i o n i ,  o v v i a m e n t e  l a  s e c o n d a  è  d i  

a s s o l u t a m e n t e  m i n o r e  i m p o r t a n z a  r i s p e t t o  a  q u e s t o  

p r o b l e m a  e  d i s a g i o  l a v o r a t i v o .    

  

P R E S I D E N T E .  C h i e d o  s c u s a ,  r e s t i a m o  s u  q u e s t o  t e m a  

poi riprendiamo lôiter normale.   

  

C O N S IG L I E R E  G I R O T T I  Z I R O T T I .  C i  v e n g o n o  a  

c o m u n i c a r e  q u e s t i  l a v o r a t o r i  d e l l a  T i t a n ,  a i  q u a l i  

m i  p r e s e n t o :  s o n o  i l  C a p o g r u p p o  d e l l a  L e g a  N o r d   d i  
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C a s t e l f r a n c o  E m i l i a ,  d i c o  c h e  s e  a v e s s i m o  s a p u t o  e  

f o r s e  a n c h e  a l t r i  C o n s i g l i e r i  q u i  p r e s e n t i ,  d e l l a  

s e d u t a  c h e  c i  h a  d e t t a g l i a t o  i l  C o n s i g l i e r e  C a v a z z a  

d e l  P D ,  s i c u r a m e n t e  a n c h e  l a  L e g a  N o r d  s a r e b b e  s t a t a  

s e d u t a  c o n  v o i  e  f o r s e  s t a r e b b e  g i à  d a v a n t i ,  i n s i e m e  

a  v o i ,  a  q u e i   c a n c e l l i .  O l t r e  a  e s p r i m e r e  l a  

s o l i d a r i e t à  a b b i a m o  s e g u i t o  n e l l e  c r o n a c h e  b o l o g n e s i  

a n c h e  i l  p r o b l e m a  d e l l a  m o t i v a z i o n e  c h e  h a  d a t o  l a  

T i t a n  d e l  t r a s f e r i m e n t o ,  p e r c h é  q u i  r a g a z z i  i  n o d i  

s o n o  a r r i v a t i  a l  p e t t i n e .  A l l o r a  t r a s f e r i m e n t i  i n  

C i n a ,  d e l o c a l i z z a z i o n e ,  s i  p a r l a  d i  c a m b i a m e n t o  

d e l l e  p o l i t i c h e  a g r i c o l e  d a l l a  n o r m a t i v a  E u r o p e a ,  c i  

s t i a m o  b a t t e n d o  c o m e  d e i  l e o n i  i n  E u r o p a ,  p e r c h é  

venga prima lôinteresse dellôItalia e degli italiani 

e  o l t r e  a  e s p r i m e r e  l a  s o l i d a r i e t à  a  t u t t i  v o i ,  a  

n o i  t u t t i  i  c a s t e l f r a n c h e s i  e  e m i l i a n o  r o m a g n o l i ,  

c h i e d o  a l  s i n d a c o  u n  i m p e g n o :  s e  q u e s t i  s i g n o r i  a l  

m o m e n t o  t r o v a n o  u n  d i s a g i o  s o c i a l e ,  s e  s i  t r o v e r a n n o  

f o r s e  i n  u n a  c o n d i z i o n e  l a v o r a t i v a ,  n o n  p i ù  

l a v o r a t i v a ,  d i  d a r e  u n  r i s t o r o  a i  c a s t e l f r a n c h e s i  

c h e  s u b i s c o n o  q u e s t o  d i s a g i o  s o c i a l e .  A i  

c a s t e l f r a n c h e s i  p r i m a  d i  c h i u n q u e  a l t r o .  G r a z i e .    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  G i r o t t i .  R i c o r d o  

s o l o  c h e  l a  m a n i f e s t a z i o n e  d e l l a  T i t a n  e r a  s u  t u t t i  



Consiglio Comunale di Castelfranco Emilia  

23 ottobre  2014 

 

39 

 

i  g i o r n a l i ,  i o  p e r s o n a l m e n t e  h o  p a r t e c i p a t o ,  m a  

leggendo i giornalié chiedo scusa, manteniamo 

lôordine. Quando cô¯ stato il presidio lôho letto 

s u l  g i o r n a l e ,  h o  p r e s o  d u e  o r e  d i  p e r m e s s o  a l  m i o  

l a v o r o  e  m i  s o n o  r e c a t o   p e r s o n a l m e n t e  l ì  c o n  l a  m i a  

m a c c h i n a  s e n z a  n e s s u n  i n v i t o .  C i  s o n o  a l t r i  

i n t e r v e n t i  s u  q u e s t o  p u n t o ?  C o n s i g l i e r e  P e t r u c c i  

p r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  P E T R U C C I.  S o l o  u n a  c o m u n i c a z i o n e ,  u n a  

p u n t u a l i z z a z i o n e . Anchôio sono andato l¨ con il  m i o  

b e l  p e r m e s s o  d i  f e r i e ,  p e r c h é  p o i  o v v i a m e n t e  s o n o  

s t a t o  s o l l e c i t a t o ,  h o  i n c o n t r a t o  q u e s t i  l a v o r a t o r i  

c h e  l a v o r a n o  c h e  s o n o  a n c h e  r e s i d e n t i  n e l  n o s t r o  

t e r r i t o r i o ,  m a  d e t t o  q u e s t o  v o g l i o  a n c h e  i n f o r m a r e  

t u t t o  i l  C o n s i g l i o  C o m u n a l e  c h e  i  l a v o r a t o r i  d e l l a  

T i t a n  s t a n n o  c o n t i n u a n d o  a  p r e s i d i a r e  o  c o m e  s i  d i c e  

in altri termini, a fare unôassemblea permanente 24 

o r e  s u  2 4  s a b a t o  e  d o m e n i c a  c o m p r e s i .  S e  c i  s o n o  d e i  

C o n s i g l i e r i  C o m u n a l i  c h e  g i à  a  p a r t i r e  d a  s t a s e r a  a l  

t e r m i n e  d e l  C o n s i g l i o  h a n n o  i n t e n z i o n e  d i  p o r t a r e  l a   

s o l i d a r i e t à  a i  l a v o r a t o r i  d e l l a  T i t a n ,  p o s s o n o  

t r a n q u i l l a m e n t e  f a r l o ,  p e r c h é  q u e s t a  s e r a  n o n  s o n o  

p r e s e n t i  t u t t i  l a v o r a t o r i  c h e  a b i t a n o  a  C a s t e l f r a n c o  

Emilia perch® alcuni sono ancora allôinterno 
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dellôazienda a non lavorare ma a presidiare, fare 

lôa s s e m b l e a  permanente allôinterno dellôazienda. 

G r a z i e  P r e s i d e n t e .    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  P e t r u c c i .  D o v r e m m o  

c h i u d e r e  s e  c i  s o n o  c o m u n i c a t i  s e m p r e  r i g u a r d a  

lôargomento degli operai della Titan bene, 

a l t r i m e n t i  d o p o  r i p r e n d e r e m o  i l  n o s t r o  i t e r  n o r m a l e  

c o n  l e  c o m u n i c a z i o n i .  C o n s i g l i e r e  S a n t u n i o n e  s u l  

p u n t o ,  p r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  S A N T U N I O N E . G r a z i e  P r e s i d e n t e .  A n c h e  

a  n o m e  d e l  G r u p p o  c o n s i l i a r e  d e l l a  L i s t a  C i v i c a  

f r a z i o n e  e  C a s t e l f r a n c o ,  o v v i a m e n t e  c i  a s s o c i a m o  a  

t u t t o  q u e l l o  c h e  è  s t a t o  d e t t o .  C o n o s c e v a m o  l a  

vicenda, perch® lôabbiamo letta nelle cronache, in 

p a r t i c o l a r e  q u e l l e  b o l o g n e s i .  A p p r e n d i a m o  s t a s e r a  

che cô¯ gi¨ stato un interessamento come 

a m m i n i s t r a z i o n e  c o m u n a l e ,  p e r  i l  f u t u r o  

e v e n t u a l m e n t e  c h i e d i a m o  c h e  d i  f r o n t e  a  c a s i  c o s ì  

g r a v i  e  c o s ì  i m p o r t a n t i  i  C o n s i g l i e r i  p o s s o n o  a n c h e ,  

c o n  m e z z i  d i v e r s i  d a  q u e l l o  c h e  è  i l  C o n s i g l i o  

C o m u n a l e ,  q u e s t o  è  i l  p r i m o   C o n s i g l i o  u t i l e ,  p e n s o  

a  u n a  c o m u n i c a z i o n e  p o s s a n o  t u t t i  e s s e r e  i n f o r m a t i  

p e r c h é  c r e d o  c h e  s i a  d o v e r o s o  d i  u n  i n t e r e s s a m e n t o  
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n o n  t a n t o  d i  s i n g o l i  C o n s i g l i e r i  q u a n t o  d e l  C o m u n e  

d i  C a s t e l f r a n c o  Emilia e dellôamministrazione. Ben 

v e n g a  a s s o l u t a m e n t e ,  n o n  v o g l i o  f a r e  d e l l e  

q u e s t i o n i ,  q u e s t o  i n t e r e s s a m e n t o  q u i n d i  a n c h e  n o i  

e s p r i m i a m o  l a  s o l i d a r i e t à  e  o v v i a m e n t e  c o m e  g r u p p o  

d i  c o n s i l i a r e  s i a m o  a s s o l u t a m e n t e  a  d i s p o s i z i o n e  e  

i n  q u e s t o  s e n s o  p o r t o  u n  s o l l e c i t o  a n c h e  a g l i  a l t r i  

gruppi consiliari per assumere unôiniziativa formale 

p e r  q u e l l e  c h e  s o n o  l e  c o m p e t e n z e  d e l  C o n s i g l i o  

C o m u n a l e ,  d i  s u p p o r t o  e  d i  s o l i d a r i e t à  e  a n c h e  d i  

p a r t e c i p a z i o n e  a t t i v a  p e r  q u e l l e  c h e  s o n o  l e  f a c o l t à  

d e l  C o n s i g l i o  C o m u n a l e .  B e n  v e n g a  l e  a z i o n i  c h e  s o n o  

g i à  s t a t e  p o s t e  i n  e s s e r e  c h e  o v v i a m e n t e  n o i  

s o l l e c i t i a m o  a  p o r t a r e  a v a n t i .  L a n c i o  u n  a p p e l l o  a  

t u t t i  g l i  a l t r i  G r u p p i  c o n s i l i a r i  p e r  a s s u m e r e  u n a  

p r e s a  d i  p o s i z i o n e  u f f i c i a l e  i s t i t u z i o n a l e ,  a u s p i c o  

a  C o n s i g l i o  C o m u n a l e  u n i t o ,  a  s u p p o r t o  d e i  

l a v o r a t o r i  c a s t e l f r a n c h e s i  c h e  s o n o  c o i n v o l t i  d a  

q u e s t a  d i s c u t i b i l e  o p e r a z i o n e  a z i e n d a l e ,  m a  p i ù  i n  

g e n e r a l e  n e i  c o n f r o n t i  d i  t u t t i  i  1 8 6  l a v o r a t o r i  c h e  

s i  t r o v a n o  d i  f r o n t e  a  q u e s t o  i n a s p e t t a t o  e  

c r i t i c a b i l e  l i c e n z i a m e n t o .  G r a z i e .    
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P R E S I D E N T E .  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  S a n t u n i o n e .  C h i e d o  

scusa Consigliere Bonini, côera il Sindaco che 

v o l e v a  f a r e  u n a  p r e c i s a z i o n e  s u l  p u n t o .    

  

S I N D A C O  R E G G I A N I N I .  V o g l i o  f a r e  u n a  p r e c i s a z i o n e .  

Ho lôambizione di  p e n s a r e  c h e  s u  u n a  v i c e n d a  c o m e  

q u e s t a ,  q u a n d o  v a d o  a  q u e l  t a v o l o  r a p p r e s e n t o  t u t t o  

q u e s t o  C o n s i g l i o  C o m u n a l e  e  t u t t a  l a  c o m u n i t à  d i  

C a s t e l f r a n c o  E m i l i a .  I o  h o  q u e s t a  a m b i z i o n e  s e n z a  

b i s o g n o  c h e  n e s s u n o  f a c c i a  s p e c u l a z i o n i  p o l i t i c h e ,  

p e r c h é  m i  s e m b r a  c h e  su una roba cos³ non cô¯ 

s p a z i o .    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  S i n d a c o .  I l  C o n s i g l i e r e  B o n i n i  

p r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  B O N I N I .  G r a z i e  P r e s i d e n t e .   A n c h e  n o i  

c o m e  M o v i m e n t o  C i n q u e  S t e l l e  o v v i a m e n t e  m a n i f e s t i a m o  

t u t t a  l a  n o s t r a  s o l i d a r i e t à  a i  l a v o r a t o r i .  S o l t a n t o  

u nôindicazione per il Sindaco per il tavolo a cui 

parteciper¨ per cui cô¯ gi¨ stata la convocazione. 

R i c o r d o  c h e  p e r  m a n i f e s t a r e  q u a n t o  n o i  s i a m o  v i c i n o  

a  q u e s t e  s i t u a z i o n i ,  q u a n t o  l e  c o n o s c i a m o  e  q u a n t o  

c e r c h i a m o  a n c h e  a  R o m a ,  d a l l a   m i n o r a n z a ,  d i  c e r c a r e  

d i  f a r e  q u a l c o s a .  R i c o r d i a m o  c h e  è  s t a t o  a p p r o v a t o  
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n e l l a  l e g g e  d i  S t a b i l i t à  d e l  2 0 1 3  u n a  n o s t r a  

p r o p o s t a  d i  e m e n d a m e n t o  c h e  p r e v e d e v a  c h e  l e  a z i e n d e  

c h e  h a n n o  r i c e v u t o  c o n t r i b u t i  p u b b l i c i  e n t r o  g l i  

u l t i m i  t r e  a n n i  d a l l a  t e n t a t a  d e l o c a l i z z a z i o n e  e  

h a n n o  r i d o t t o  i l  p e r s o n a l e  d i  a l m e n o  i l  5 0 %  s o n o  

t e n u t i  a  r e s t i t u i r e  i  f i n a n z i a m e n t i  c h e  h a n n o  

r i c e v u t o  p u b b l i c i .  Q u e s t a  n o s t r a  p r o p o s t a  è  p a s s a t a ,  

per cui chiedo al Sindaco in quellôoccasione se pu¸ 

u t i l i z z a r l a .  G r a z i e .    

  

P R E S I D E N T E.  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  B o n i n i .  S i n d a c o  

ancora unôulteriore precisazione.   

  

S I N D A C O  R E G G I A N I N I .  P r e c i s o  c h e  l a  t e r r ò  

s i c u r a m e n t e  i n  c o n s i d e r a z i o n e ,  m a  p e r  m e  è  u n a  

s u b o r d i n a t a ,  p r i m a  p e n s i a m o  a i  p o s t i  d i  l a v o r o .    

  

P R E S I D E N T E. Grazie. A questo punto direié 

Consigliere Cavazza cô¯ qualcos a  d i  n u o v o ,  p e r c h é  

a b b i a m o  p a r l a t o  t u t t i ,  m i  s e m b r a  t u t t i  i  G r u p p i  

c o n s i l i a r i .  C o n s i g l i e r e  R i g h i n i  p r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  R I G H I N I .  S c u s a t e  m a  è  d o v e r o s o  c h e  

a n c h e  n o i  c o m e  G r u p p o  c o n s i l i a r e   F o r z a  I t a l i a ,  

poich® fra lôaltro non sono neanche presenti gli 
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a l t r i  d u e  r a p p r e s e n t a n t i ,  d i c i a m o  c h e  c h i a r a m e n t e  

s i a m o  a s s o l u t a m e n t e  s o l i d a l i ,  l o  s i a m o  s e m p r e  s t a t i ,  

p e r c h é  s i a m o  s o l i d a l i  c o n  i  l a v o r a t o r i  d a  s e m p r e .  I l  

p r o b l e m a  p e r ò  è  c h e  p e r  e s s e r e  s o l i d a l i  c o n  i  

l a v o r a t o r i ,  p u r t r o p p o ,  b i s o g n a  e s s e r e  a n c h e  

s o l i d a l i ,  n o n  d i c o  i n  p a r t i c o l a r e  c o n  q u e s t a  

i m p r e s a ,  m a  c o n  t u t t e  l e  i m p r e s e ,  c o n  t u t t e  l e  

p e r s o n e  c h e  l a v o r a n o ,  q u i n d i  c o n  l e  a t t i v i t à  d e l l e  

i m p r e s e ,  n o n  s t o  p a r l a n d o  d i  q u e s t o ,  p a r l o  i n  

g e n e r a l e .  P e r  f a r e  q u e s t o  b i s o g n a  c r e a r e  n e l  p a e s e  

l a  s i t u a z i o n e  p e r  c u i  l e  i m p r e s e  p o s s a n o  l a v o r a r e  e  

q u i n d i  g l i  i m p r e n d i t o r i  n o n  d e v o n o  e s s e r e  l i c e n z i a t i  

e  i  d i p e n d e n t i  o  c h i  l a v o r a  allôinterno dellôimpresa 

n o n  d e b b a  e s s e r e  l i c e n z i a t o .  S a p p i a m o  m o l t o  b e n e ,  

p u r t r o p p o  è  l a  p o l i t i c a  c h e  f a  q u e s t o ,  c o m e  n e g l i  

u l t i m i  a n n i  i  p r o b l e m i  s i  s i a n o  s p a v e n t o s a m e n t e  

a c c e n t u a t i  e  q u e s t o  è  u n  p r o b l e m a  d e l l a  p o l i t i c a .  

N o n  è  u n  p r o b l e m a  d e l l a  p o l i t i c a  d i  C a s t e l f r a n c o  m a  

è  u n  p r o b l e m a  d e l l a  p o l i t i c a  i t a l i a n a ,  q u i n d i  c o m e  

F o r z a  I t a l i a  o l t r e  c h e  d e l l a  n o s t r a  s o l i d a r i e t à ,  

s p e r o  c h e  i l  g r u p p o ,  c h e  i l  p a r t i t o  c h e  o g g i  s i a  a l  

g o v e r n o  i n  q u e s t i  t e r r i t o r i ,  s i a  i n  g r a d o  d i  f a r e  

q u a l c o s a  p e r  v o i ,  m e  l o  a u g u r o  p e r  i  r a p p r e s e n t a n t i  

d i  q u e s t o  t e r r i t o r i o ,  m e  l o  a u g u r o  s i n c e r a m e n t e .  I  

p r e s u p p o s t i  a  l i v e l l o  n a z i o n a l e  p e r d o n a t e m i ,  d i  
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q u e s t o  p a r t i t o  n o n  l o  s o n o  a l t r e t t a n t o .  Q u i n d i  m i  

auguro tutta la fortuna e tutto lôimpegno perch® ce 

l o  m e t t o n o ,  m a  p e r d o n a t e m i  p u r t r o p p o  l e  p o l i t i c h e  d i  

q u e s t a  f a z i o n e  p o l i t i c a  i o  c r e d o  n o n  s i a n o  

allôaltezza di salvaguardare, oggi come oggi, 

lôattivit¨ dei lavoratori perch® non sono stati  i n  

grado di salvaguardare lôattivit¨ ultime imprese. 

P e r d o n a t e m i  m a  l o  d e v o  d i r e  p e r  d o v e r e  p o l i t i c o .  

G r a z i e .    

  

P R E S I D E N T E.  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  R i g h i n i .  A  q u e s t o  

p u n t o  t u t t i  i  g r u p p i  p r e s e n t i  i n  q u e s t o  C o n s i g l i o  

C o m u n a l e  h a n n o  m a n i f e s t a t o  l a  l o r o  s o l i d a r i e t à  

u m a n a ,  m a  a n c h e  p o l i t i c a  n e i  c o n f r o n t i  d e i  

l a v o r a t o r i  d e l l a  T i t a n  c h e  s t a n n o  p a s s a n d o  q u e s t o  

p e r i o d o  d i f f i c i l e .  I l  S i n d a c o  c i  h a  c o m u n i c a t o  d i  u n  

a p p u n t a m e n t o  g i à  p r o g r a m m a t o  p e r  l a  f i n e  d i  q u e s t o  

m e s e  e  s i c u r a m e n t e  i l  S i n d a c o  p o r t e r à  l e  e s i g e n z e  

d e i  l a v o r a t o r i ,  s p e c i a l m e n t e  d o p o  c h e  t u t t i  i  G r u p p i  

c o n s i l i a r i  d i  q u e s t o  C o n s i g l i o  h a n n o  m a n i f e s t a t o  

q u e s t a  v o l o n t à ,  q u e s t a  r i c h i e s t a  a l  S i n d a c o  d i  

r a p p r e s e n t a r e  t u t t o  i l  C o n s i g l i o ,  t u t t a  l a  c o m u n i t à  

d i  C a s t e l f r a n c o  E m i l i a .  N o n  m i  r e s t a  c h e  f a r e  i n  

b o c c a  a l  l u p o  a g l i  o p e r a i  d e l l a  T i t a n ,  n o i  

c o n t i n u e r e m o  i l  n o s t r o  C o n s i g l i o  C o m u n a l e  s e  r e s t a t e  



Consiglio Comunale di Castelfranco Emilia  

23 ottobre  2014 

 

46 

 

q u i  c o n  n o i  i l  C o n s i g l i o  C o m u n a l e  è  p u b b l i c o  c i  f a  

p i a c e r e .  S e  a v e t e  a l t r i  i m p e g n i  c i  m a n c h e r e b b e .  

A u g u r o  a  t u t t i  v o i  u n  i n  b o c c a  a l  l u p o  d a  p a r t e  d i  

t u t t o  i l  C o n s i g l i o  C o m u n a l e .  A  q u e s t o  p u n t o  p o s s i a m o  

r i p r e n d e r e  i l  n o s t r o  r e g o l a r e  C o n s i g l i o .  C h i e d o  

s c u s a  s e  n o n  h o  a v v i s a t o  p r i m a  i  C a p i g r u p p o ,  m a  

a n c h e  p e r  m e  è  s t a t a  u n a  s o r p r e s a ,  i n f a t t i  l i  h o  

incontrati 10 minuti prima dellôinizio del 

Consiglio. Lôimportante ¯ aver mani f e s t a t o  l a  n o s t r a  

s o l i d a r i e t à .  A  q u e s t o  p u n t o  i n i z i a m o  i l  n o s t r o  i t e r  

r e g o l a r e  d e l  C o n s i g l i o  d i  q u e s t a  s e r a .  I n i z i a m o  c o n  

l e  c o m u n i c a z i o n i .  I n i z i o  i o .  D e l  C o n s i g l i o  C o m u n a l e  

d e l  2 9  s e t t e m b r e  s c o r s o ,  i l  C o n s i g l i e r e  C a r i n i  a v e v a  

r i c h i e s t o  a l c u n e  p r e c i s a z i o n i  i n  m e r i t o  a d  a l c u n e  

righe della stampa dellôallegato B della delibera 

r e l a t i v a  a  p r o v v e d i m e n t o  d i  r i e q u i l i b r i o  d e l l a  

g e s t i o n e  e  r i c o g n i z i o n e  s u l l o  s t a t o  d i  a t t u a z i o n e  

dei programmi, ai sensi dellôarticolo 193 del 

D e c r e t o  L e g i s l a t i v o  2 6 7  d e l  2 0 0 0  e  p a r z i a l e   

d e s t i n a z i o n e  a v a n z o  d i  a m m i n i s t r a z i o n e  a c c e r t a t o  c o n  

r e n d i c o n t o  2 0 1 3 .  Q u e s t a  e r a  l a  d e l i b e r a  d e l  2 9  

s e t t e m b r e .  R i c o r d o  c h e  i n  q u e l l a  s e d u t a  g i à  i l  

Sindaco, prima dellôinizio della trattazione della 

d e l i b e r a ,  a v e v a  g i à   a v v i s a t o  i l  C o n s i g l i o  d i  u n a  

c i f r a  c h e  e r r o n e a m e n t e  è  s t a t a  i n s e r i t a  i n  c o n t o  
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capitale anzich® parte corrente, quindi lôaveva 

c o m u n i c a t a  e  q u i n d i  q u e l l a  c o s a  è  s t a t a  c o r r e t t a  d a  

s u b i t o .  P e r  q u a n t o  a t t i e n e  a l l e  r i c h i e s t e  d e l  

C o n s i g l i e r e  C a r i n i  g i à  i l  g i o r n o  s u c c e s s i v o ,  q u i n d i  

i l  3 0  s e t t e m b r e ,  i o  h o  s o l l e c i t a t o  i l  S e g r e t a r i o  

G e n e r a l e  s u l l a  q u e s t i o n e  p o s t a  i n  C o n s i g l i o .  I l  

S e g r e t a r i o  G e n e r a l e  h a  i m m e d i a t a m e n t e  i n v e s t i t o  

lôapposito settore dellôamministrazione. 

Sullôargomento lôunit¨ di pianificazione e controllo 

d i r e z i o n a l e  d e l  C o m u n e  h a  e f f e t t u a t o  i l  c o n t r o l l o  

r i c h i e s t o  e  h a  f o r n i t o  q u e s t a  r i s p o s t a  c h e  l e g g o ,  

lascio lôoggetto perch® riguarda la delibera, quella 

l³ che ho citato prima e dice: ñin relazione al 

d o c u m e n t o  i n  o g g e t t o  e  a l  f i n e  d i  d a r e  r i s c o n t r o  a i  

c h i a r i m e n t i  r i c h i e s t i  s u  a l c u n i  p r o s p e t t i  

dellôallegato B (stato di attuazione e dei programmi 

d e l l e  r e l a z i o n i  p r e v i s i o n a l i  e  p r o g r a m m a t i c h e  d e g l i  

o b i e t t i v i  s t r a t e g i c i ,  r e f e r t o  c o n t r o l l o  s t r a t e g i c o )  

s o n o  a  p r e c i s a r e  q u a n t o  s e g u e :  1 )  n e l  p r o s p e t t o  

c i c l o  d e l l a  p r o g r a m m a z i o n e  s t r a t e g i c o  g e s t i o n a l e  

e n t r a t a  a  p a r t e  c o r r e n t e  ( p a g i n a  5 ) ,  i  t o t a l i  d e l  

p r o g r a m m a  2  s o n o  c o r r e t t i .  P u r t r o p p o  p e r  u n  e r r o r e  

d e l  s a l t o  p a g i n a  d e l  d o c u m e n t o  s o n o  r i m a s t i  f u o r i  

d u e  r i g h e  ( a l l e g o  i l  f i l e  c o m p l e t o  e v i d e n z i a n d o  i n  

r o s s o  l e  p a r t i  i n t e g r a t e ) ,  q u e s t o  e r a  i l   p u n t o  
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evidenziato dal Consigliere Carini. Poi dice: ñil 

d o c u m e n t o  p r e s e n t a  a l c u n e  d i f f e r e n z e  d o v u t e  

allôimputazione in conto capitale, anzich® in parte 

corrente dei costi peritali dellôassicurazione 

rispetto alla quale il Sindaco, prima dellôinizio 

d e l l a  t r a t t a zione del punto allôo.d.g. ne ha dato 

comunicazione verbaleò, questo ripete quello che 

a v e v o  g i à  d e t t o  i o .  S e g u e  l a  f i r m a  d e l l a  d o t t o r e s s a  

D i  N e l l i .  D o p o  q u e s t a  r i s p o s t a  s i c c o m e  i l  

C o n s i g l i e r e  C a r i n i  a v e v a  s o l l e c i t a t o  p i ù  p u n t i ,  c o s ì  

m i  s e m b r a v a  d i  a v e r  c a p i t o ,  a l l o r a  h o  c h i e s t o  a l l a  

d o t t o r e s s a  D i  N e l l i  d i  c o n t a t t a r e  t e l e f o n i c a m e n t e  i l  

C o n s i g l i e r e  C a r i n i  p e r  a l t r e  e v e n t u a l i  r i c h i e s t e  d i  

c h i a r i m e n t i .  S o  c h e  c i  s o n o  s t a t i  q u e s t i  c o n t a t t i ,  

q u e s t e  t e l e f o n a t e ,  s o  c h e  c i  s o n o  s t a t i  s c a m b i  d i  

m a i l .  M i  r i s u l t a  c h e  c h i a r i m e n t i  r i c h i e s t i  h a n n o  

t r o v a t o  a d e g u a t a  r i s p o s t a ,  i l  C o n s i g l i e r e  C a r i n i  f a  

cenno di s³, quindi questo punto lôabbiamo chiarito. 

Q u e s t a  e r a  l a  p r i m a  c o m u n i c a z i o n e .  L a  s e c o n d a  

c o m u n i c a z i o n e .  M i  e r a  s t a t o  c h i e s t o  d i  r e n d e r e  

d i s p o n i b i l e  p r o n t a m e n t e   c o n s u l t a b i l i  i  v e r b a l i  

delle Commissioni Consiliari. Mi sono un poô 

consultato, alla fine la soluzione migliore cô¯ 

s e m b r a v a ,  m i  è  s e m b r a t a  e  h o  d e c i s o  c o s ì ,  s p e r o  d i  

avere fatto la cosa giusta, per lôinvio via email 
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d e l l e  s c a n s i o n i  d e i  v e r b a l i ,  c o s ì  i n v e c e  d i  

i n s e r i r l i  s u l  s i t o  d e i  C o m u n i  e  a p p e s a n t i r e  

u l t e r i o r m e n t e  i l  n o s t r o  s i t o  h o  c h i e s t o  a l l a  

s e g r e t e r i a  d e l  S i n d a c o  d i  f a r e  l a  s c a n s i o n e  d i  

q u e s t i  v e r b a l i  e  t r a s m e t t e r l i  a  t u t t i  i  C o n s i g l i e r i .  

S o  c h e  s o n o  s t a t i  s p e d i t i  a  t u t t i ,  q u i n d i  n e i  g i o r n i  

s c o r s i  d o v r e b b e r o  e s s e r e  a r r i v a t i  a  t u t t i ,  c h i e d o  s e  

d o v e s s e  m a n c a r e  q u a l c h e  v e r b a l e  d i  f a r m e l o  s a p e r e  

c o n  t u t t i  i  m e z z i  p o s s i b i l i  e  p r o v v e d e r ò  a  

s o l l e c i t a r e  lôinvio. Q u i n d i  q u e s t a  s a r à  l a  m o d a l i t à  

d i  t r a s m i s s i o n e  d e i  v e r b a l i  d e l l e  p r o s s i m e   

C o m m i s s i o n i  C o n s i l i a r i ,  q u i n di lôinvito ai 

P r e s i d e n t i   d e l l e  C o m m i s s i o n i  C o n s i l i a r i ,  s o n o  

p r e s e n t i  d u e  s u  t r e ,  è  d i  p r e s t a r e  a t t e n z i o n e  

affinch® lôinvio dei verbali  avvenga puntualmente. 

I n v i t o  i  C o n s i g l i e r i ,  o v v i a m e n t e  c h i  v o r r à  f a r l o ,  d i  

s a l v a r s i  i n  u n a  c a r t e l l a  s u l  c o m p u t e r  i  v e r b a l i .  I n  

o g n i  c a s o  i  v e r b a l i  i n  f o r m a t o  c a r t a c e o ,  q u e l l i  

r e d a t t i  d u r a n t e  l e  C o m m i s s i o n i ,  s o n o  c o m u n q u e  

d i s p o n i b i l i  p r e s s o  l a  S e g r e t e r i a  d e l  S i n d a c o  e  

p o s s o n o  e s s e r e ,  i n  q u a l s i a s i  m o m e n t o ,  c o n s u l t a t i  e  

f o t o c o p i a t i  o  s c a n s i o n a t i .  Q u e s t e  e r a n o  l e  

c o m u n i c a z i o n i  d a  p a r t e  m i a .  S e  c i  s o n o  c o m u n i c a z i o n i  

d a  p a r t e  d e l  S i n d a c o .  P r e g o  S i n d a c o .    
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S I N D A C O  R E G G I A N I N I .  M o l t o  b r e v e m e n t e .  V o l e v o  s o l o  

a n t i c i p a r e  a  q u e s t o  C o n s i g l i o  c h e  p e r  r a g i o n i  

p e r s o n a l i ,  p e r  l e  n o v e  m e n o  u n  q u a r t o  d o v r à  s a l u t a r e  

l a  c o m p a g n i a ,  q u i n d i  m i  s c u s o  i n  a n t i c i p o .  G r a z i e .    

  

P R E S I D E N T E.  G r a z i e  S i n d a c o .  C i  s o n o  c o m u n i c a z i o n i  

d a  p a r t e  d e g l i  A s s e s s o r i ?  A s s e s s o r e  B e r t o n c e l l i  

p r e g o .    

  

A S S E S S O R E  B E R T O N C E L L I . G r a z i e  P r e s i d e n t e ,  m o l t o  

v e l o c e m e n t e .  V o l e v o  d a r e  t r e  b r e v i  c o m u n i c a z i o n i .  L a  

p r i m a  è  c h e  a  f a r  d a t a  d a  o g g i  p o m e r i g g i o  è  a t t i v o  

i l  s e m a f o r o  d i  P o n t e  R o s s o ,  v i a  S a l v e t t o ,  v i a  M o z z a  

Corona e quindi ¯ finito lôiter dellôaccensione del 

s e m a f o r o .  L a  s e c o n d a  è  f o n d a m e n t a l m e n t e  u n a  

c o m u n i c a z i o n e  o r a l e  a  i n t e g r a z i o n e  d e l l a  r i s p o s t a  

i n v i a t a  a l  G r u p p o  M o v i m e n t o  C i n q u e  S t e l l e  s u l l o  

stato di avanzamento, la richiesta per lôotto per 

m i l l e  e d i l i z i a  s c o l a s t i c a  e  v o l e v o  i n f o r m a r e  t u t t o  

il Consiglio che il 29 settembre lôamministrazione 

c o m u n a l e ,  c o n  p r o t o c o l l o  3 2 0 6  h a  i n o l t r a t o  l a  

r i c h i e s t a  d i  c o n t r i b u t o  p e r  l a  q u ota dellôotto per 

mille per lôedilizia scolastica. Lôedificio scelto ¯ 

l a  s c u o l a  P r i m a r i a  M a r c o n i  d i  C a s t e l f r a n c o  e  s i a m o  

in attesa fiduciosi di ottenere  risposte. Lôultima, 
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s e m p r e  p e r  q u a n t o  r i g u a r d a  e d i l i z i a  s c o l a s t i c a ,  i l  

1 6  o t t o b r e  s i  s o n o  c o m p l e t a t e  l e  p r o c e d u r e  d i  b a n d o  

di pubblicazione di bando per lôassegnazione dei 

l a v o r i  p e r  q u e l l o  c h e  r i g u a r d a  l e  s c u o l e  T a s s o n i  d i  

P i u m a z z o .  I n  q u e s t i  g i o r n i  è  a t t i v a  l a  c o m m i s s i o n e  

di gara per lôassegnazione, tempo qualche giorno 

d o v r e m m o  s a p e r e  a  c h i  è  s t a t a  p r o v v i s o r i a m e n t e  

affidato lôintervento per la realizzazione delle 

s c u o l e  T a s s o n i .  G r a z i e    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  A s s e s s o r e  B e r t o n c e l l i .  

A s s e s s o r e  G a r g a n o  p r e g o .    

  

A S S E S S O R E  G A R G A N O . B u o n a s e r a  a  t u t t i  i  

C o n s i g l i e r i .  D u e  c o m u n i c a z i o n i  r e l a t i v a m e n t e  a l l a  

s i c u r e zza. Confermava il Consiglio lôarrivo comôera 

p r e v i s t o  d i  t r e  u n i t à  d i  C a r a b i n i e r i ,  q u i n d i  i n  

o r g a n i c o  d a  u n  p a i o  d i  s e t t i m a n e  e  p e r  q u e l l o  c h e  

r i g u a r d a  l a  P r o t e z i o n e  C i v i l e  v o l e v o  a g g i o r n a r v i  

s u l l e  a t t i v i t à  d e l  n o s t r o  g r u p p o  c o m u n a l e  d i  

v o l o n t a r i a t o  c h e  i n  c o o r d i n a m e n t o  c o n  l a  c o n s u l t a  

d e l  v o l o n t a r i a t o ,  s t a n n o  p r o v v e d e n d o  a l l a  

s o r v e g l i a n z a  d e l l e  a r g i n a t u r e  d e l  f i u m e  P a n a r o  e  d e l  

f i u m e  S a m o g g i a ,  d e l  t o r r e n t e  S a m o g g i a  q u i n d i  i n  

l o c a l i t à  P i u m a z z o ,  i l  t r a t t o  c h e  s c o r r e  s u  u n  b r e v e  
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t r a t t o  d i  q u a l c h e  c h i l o m e t r o  c h e  s c o r r e  s u l  

t e r r i t o r i o  d i  P i u m a z z o .  S o n o  s t a t e  f a t t e  d u e  

r i c o g n i z i o n i  s i a  s u l  P a n a r o  c h e  s u l  S a m o g g i a .  

V e r r a n n o  r i p e t u t e  q u e s t e  r i c o g n i z i o n i  e  o s s e r v a z i o n i  

allôinizio della prossima settimana e tutte le 

s i t u a z i o n i  c r i t i c h e  c h e  s o n o  s t a t e  e v i d e n z i a t e ,  s o n o  

s t a t e  r e l a z i o n a t e  c o n  t a n t o  d i  d o c u m e n t a z i o n e  

f o t o g r a f i c a  e c c e t e r a ,  g l i  o r g a n i  c o m p e t e n t i  p e r  

p r o v v e d e r e  a l  r i p r i s t i n o  d e l l e  p r o b l e m a t i c h e  

s o l l e v a t e .    

  

P R E S I D E N T E.  G r a z i e  A s s e s s o r e  G a r g a n o .  P a s s i a m o  

a l l e  c o m u n i c a z i o n i  d e l l e  C o n s i g l i e r i .  M i  h a  c h i e s t o  

l a  p a r o l a  i l  C o n s i g l i e r e  B e n u z z i ,  p r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  B E N U Z Z I .  G r a z i e  P r e s i d e n t e .  I l  1 8  

s e t t e m b r e  a  R e g g i o  E m i l i a  s i  è  s v o l t o  u n  c o m i z i o  d e l  

M o v i m e n t o  C i n q u e  S t e l l e ,  i n  u n a  p i a z z a  d e l  c a p o l u o g o  

d i  p r o v i n c i a  e  l a  p a r l a m e n t a r e  M a r i a  E l e n a  S p a d o n i  

h a  c i t a t o  l a  f a m i g l i a  A r a c r i  c h e  p e r  q u a n t o  i n  s u o  

c o n o s c i m e n t o  s a r e b b e  d o v u t a ,  d o v r e b b e  e s s e r e  u n  

cognome che ricorda esponenti della óndrangheta. La 

p a r l a m e n t a r e  è  s t a t a ,  d u r a n t e  q u e s t o  c o m i z i o ,  

m i n a c c i a t a  d i  n o n  f a r e  p i ù  t a l e  n o m e  i n  m a n i e r a ,  a  

s u o  d i r e ,  a b b a s t a n z a  p e s a n t e .  I l  G r u p p o  c o n s i l i a r e  
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a l  P a r t i t o  D e m o c r a t i c o  e s p r i m e  l a  s o l i d a r i e t à  p i ù  

p i e n a  a l l a   p a r l a m e n t a r e  d e l  M o v i m e n t o  C i n q u e  S t e l l e  

e  p e n s a  e  a n c o r a  u n a  v o l t a  i n  q u e s t o  C o n s i g l i o  

r i p e t e  c h e  l a  m a f i a  r i m a n e  u n  c a n c r o  d a  e s t i r p a r e  e  

n o i  q u i  n o n  a b b i a m o  p a u r a  d i  d i r l o .  G r a z i e  

P r e s i d e n t e .    

  

P R E S I D E N T E .  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  B e n u z z i .  C i  s o n o  

a l t r e  c o m u n i c a z i o n i  d a  p a r t e  d e i  C o n s i g l i e r i ?  

C o n s i g l i e r e  G i r o t t i  Z i r o t t i  p r e g o .    

  

C O N S I G L I E R E  G I R O T T I  Z I R O T T I .  B u o n a s e r a  a  t u t t i .  

N o n  è  m a i  i n u t i l e  e s p r i m e r e  s o l i d a r i e t à ,  

c o n d i v i s i o n e  e  f o r z a  n e l l a  l o t t a  a l l a  m a f i a  e  q u i n d i  

s o s t e g n o  a l l a  l e g a l i t à .  C i  a s s o c i a m o  p i e n a m e n t e  c o m e  

s e m p r e  a b b i a m o  f a t t o  e  c o m e  s e m p r e  f a r e m o .  P a s s o  

a l l a  c o m u n i c a z i o n e .  P r e m e t t o  c h e  r i n g r a z i o  e  

apprezzo lôopera che sta facendo il Presidente del 

C o n s i g l i o  C o m u n a l e  p e r  f a r e  r i s p e t t a r e  i l  

r e g o l a m e n t o  n e i  t e r m i n i  p r e v i s t i  d i  3 0  g i o r n i .  

A l t r e s ì  c o m u n i c o ,  p i ù  p e r  s t u p o r e ,  c h e  l a  n o s t r a  

i n t e r r o g a z i o n e  d e l  1 6  s e t t e m b r e  d a l  t i t o l o  q u a l e  

c o n t r o l l o  e s e r c i t a  i l  C o m u n e  s u l l e  s c e l t e  

c o m m e r c i a l i  d i  H e r a  e  q u a l i  v a n t a g g i  p e r  i  

r e s i d e n t i ,  n o n  h a  a n c o r a  o t t e n u t o  r i s p o s t a ,  m e n t r e  
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o g g i  a b b i a m o  v i s t o ,  s i c u r a m e n t e  a b b i a m o  r i s p o s t e  

d i v e r s e  e  r i c h i e s t e  d i v e r s e  r i s p e t t o  a  q u e l l e  d e l l a  

L i s t a  C i v i c a ,  c o m u n q u e  c h e  a b b r a c c i a v a n o  i n  p a r t e  l o  

s t e s s o  t e m a  s e n z a  a v e r e  a v u t o  c o m u n i c a z i o n e  d e l  

r i m a n d o  e  d e l  p e r c h é .  G r a z i e .    

  

P R E S I D E N T E.  G r a z i e  C o n s i g l i e r e  G i r o t t i .  A  m e  

sembrava che lôAssessore Bertoncelli avesse citato 

q u e s t a  c o s a .  S e  v u o l e  p u n t u a l i z z a r e ,  p r e g o  A s s e s s o r e  

B e r t o n c e l l i .    

  

A S S E S S O R E  B E R T O N C E L L I . G r a z i e ,  c h i e d o  s c u s a .  

F o r s e  n o n  e r a  p r e s e n t e  q u a n d o  h o  c o m u n i c a t o ,  h o  

rispostoé allôinizio della risposta di 

i n t e r r o g a z i o n e  h o  d e t t o  c h e  p a r t e  

dellôinterrogazione, della risposta orale 

allôinterrogazione che ho dato al Gruppo consiliare 

s a r e b b e  s t a t o  d a t o  a n c h e  i n  f o r m a  s c r i t t a  a  r i s p o s t a  

d e l l a  s u a  i n t e r r o g a z i o n e .  M i  s c u s a v o  p e r  i l  

p r o t r a r s i  d e l  t e m p o ,  m a  a v e v a m o  c e r c a t o  d i  c o s t r u i r e  

u n a  r i s p o s t a  i l  p i ù  p o s s i b i l e  a r t i c o l a t a  i n  m o d o  

t a l e  d a  c e r c a r e  d i  s o d d i s f a r e  l a  s u a  i n t e r r o g a z i o n e .    

  

C O N S I G L I E R E  G I R O T T I  Z I R O T T I .  R i n g r a z i o ,  q u i n d i  

a t t e n d o  l a  r i s p o s t a .    
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P R E S I D E N T E.  Q u e s t o  p u n t o  e r a  s t a t a  s o l o  u n a  

p i c c o l a  i n c o m p r e n s i o n e .  S e  n o n  c i  s o n o  a l t r e  

c o m u n i c a z i o n i  d a  p a r t e  d e i  C o n s i g l i e r i  c h i u d i a m o  

questo punto. Passiamo al punto numero 2 allôordine 

d e l  g i o r n o .   
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  2 .  N u o v o  P i a n o  G e n e r a l e  d e l  T r a f f i c o  U r b a n o  

( P . G . T . U . )  d e l  C o m u n e  d i  C a s t e l f r a n c o  E m i l i a  ï 

a p p r o v a z i o n e .    

 

P R E S I D E N T E .  La parola per lôillustrazione 

allôAssessore Vigarani. Prego Assessore.   

  

A S S E S S O R E  V I G A R A N I.  G r a z i e  P r e s i d e n t e .  S i  t r a t t a  

d e l  p u n t o  c h e  a b b i a m o  v i s t o  i n  C o m m i s s i o n e  l a  

s e t t i m a n a  s c o r s a .  Q u e s t a  s e r a  s i  p r o p o n e  a l  

C o n s i g l i o  C o m u n a l e  lôapprovazione del Piano Generale 

d e l  T r a f f i c o  U r b a n o  c h e  è  a n d a t o  i n  a d o z i o n e  a l l a  

f i n e  d e l l o  s c o r s o  a n n o .  C o m e  t u t t i  i  p i a n i ,  d o p o  

lôadozione dello strumento, lôente raccoglie le  

v a r i e  o s s e r v a z i o n i  d e i  s i n g o l i  e n t i ,  q u i n d i :  

P r o v i n c i a ,  A r p a ,  c i t t a d i n i  c o m u n q u e  p o r t a t o r i  d i  

interessi, chiunque nellôarco t e m p o r a l e  d i  6 0  g i o r n i  

v o g l i a  f a r e  l e  s i n g o l e  o s s e r v a z i o n i  a l  P i a n o ,  

e f f e t t u a  l e  c o n t r o d e d u z i o n i  q u a n d o  s e r v o n o  

ovviamente e va a proporre allôorgano politico 

quella che ¯ lôapprovazione del P i a n o .  R i c o r d o  c h e  

i l  P i a n o  G e n e r a l e  d e l  T r a f f i c o  U r b a n o  è  i m p o s t o  p e r  

i  C o m u n i  s o p r a  i  3 0  m i l a  a b i t a n t i ,  è  u n  P i a n o  i l  

n o s t r o  c h e  v e d r à  u n a  r i v i s i t a z i o n e  o g n i  d u e  a n n i  

( b i e n n a l e )  e  c o m e  s i  d i c e v a  i n  C o m m i s s i o n e  p r o p r i o  
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d i  q u e s t i  g i o r n i ,  q u e l l a  c h e  è  l a  n u o v a  L e g g e  d e l e g a  

a l  g o v e r n o  p e r  l a  r i v i s i t a z i o n e  c o m p l e t a  d e l  C o d i c e  

d e l l a  S t r a d a  c h e  è  u n  c o d i c e  q u e l l o  i t a l i a n o  c h e  è  

f e r m o  a l  1 9 9 2 .  È  u n  n u o v o  C o d i c e  d e l l a  S t r a d a  c h e  

m et t e  a l  c e n t r o  a l c u n i  t e m i  c h e  o c c u p a n o  u n o  s p a z i o  

importante allôinterno del nostro piano, primo fra 

t u t t i  q u e l l o  d e l l a  s i c u r e z z a  s t r a d a l e  e  q u e l l o  d e l  

r i c o n o s c i m e n t o ,  d e l l a  c i c l a b i l i t à ,  d e l l a  m o b i l i t à  

d o l c e  c o m e  e l e m e n t o  d i  m o b i l i t à  c e n t r a l e  e s s e n z i a l e  

c o s a  c h e  n o n  e r a  n e l  C o d i c e  d e l l a  S t r a d a  f a t t o  o r m a i  

2 2  a n n i  f a .  I l  n o s t r o  P i a n o  c o m e  s i  d i c e v a ,  c o m e  

v e d e v a m o  a n c h e  d u r a n t e  l a  s e d u t a  d i  C o m m i s s i o n e  

C o n s i l i a r e  h a  p r e c o r s o  m o l t e  d e l l e  n o v i t à   

allôinterno del P i a n o  e  l e  h a  f a t t e  p r o p r i e .  Q u e s t o  

d e l  P i a n o  G e n e r a l e  d e l  T r a f f i c o  U r b a n o  è  l o  

s t r u m e n t o  d i  p r o g r a m m a z i o n e  q u i n d i  n o n  a t t u a t i v o ,  

s e t t o r i a l e  p e r  l a  g e s t i o n e  e  l o  s v i l u p p o  e  d e l l a  

mobilit¨ nellôambito urbano. Ha come obiettivo 

lôindividuazione di un sistema di azioni, di 

p r o g e t t i  e  d i  i n t e r v e n t i  t r a  l o r o  c o o r d i n a t i  p e r  l o  

s v i l u p p o  d e l l a  q u a l i t à  e  d e l l a  m o b i l i t à  c o n  i l  

s u p e r a m e n t o  d e l l a  c r i t i c i t à  d e l l e  c o n d i z i o n i  p e r  

a s s i c u r a z i o n e  o v v i a m e n t e  p e r  l a  v i a b i l i t à  e  a n c h e  

p e r  c i ò  c h e  r i g u a r d a  i l  t r a s p o r t o  p u b b l i c o  l o c a l e .  

Lôobiettivo centrale del P i a n o  q u a l  è ?  Q u e l l o  d i  
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a v e r e  u n  M a s t e r  P l a n ,  u n  q u a d r o  d i  i n s i e m e  i n  g r a d o  

d i  t e n e r e  i n s i e m e  i n  u n a  v i s i o n e  c o o r d i n a t a  q u e l l e  

c h e  s o n o  l e  d i m e n s i o n i ,  l e  s i n g o l e  t e m a t i c h e  c h e  

c o m p o n g o n o  i l  m a c r o  a r g o m e n t o  m o b i l i t à  e  s u  q u e s t o  

M a s t e r  P l a n  a n d a r e  a d  i n n e s t a r e  q u e l l e  c h e  s o n o  l e  

eventuali scelte che lôente locale ¯ chiamato a fare 

s u i  s i n g o l i  t e m i .  I l  P i a n o  G e n e r a l e  d e l  T r a f f i c o  

U r b a n o  p a r t e  d a  q u e l l e  c h e  s o n o  l e  c r i t i c i t à  

i n s e r i t e  n e l  P i a n o  s t r u t t u r a l e  c o m u n a l e  c h e  r i m a n e  

o v v i a m e n t e  l o  s t r u m e n t o  d i  p r o g r a m m a z i o n e  e  d i  

p i a n i ficazione principe dellôente locale e fa alcuni 

f o c u s .  C o m e  s i  è  d e t t o ,  l o  t o r n o  a  d i r e  p e r c h é  

i m m a g i n o  c h e  u s c i r à  a n c h e  d u r a n t e  g l i  i n t e r v e n t i ,  i l  

P . G . T . U  n o n  è  i l  P . S . C . ,  n o n  è  i l  P i a n o  O p e r a t i v o  

C o m u n a l e ,  n o n  è  i l  P i a n o  t r i e n n a l e  d e l l e  o p e r e  

p u b b l i c h e ,  ¯ unôaltra cosa, ¯ ci¸ che ho detto 

p r i m a .  O v v i a m e n t e  i l  P i a n o  G e n e r a l e  d e l  T r a f f i c o  

U r b a n o  s i  c o o r d i n a  c o n  t u t t i  i  p i a n i  c h e  h o  d e t t o  

a d e s s o ,  s o p r a t t u t t o  p e r  l a  p a r t e  a t t u a t i v a .  Q u i n d i  

v i s t a  l a  p r o g r a m m a z i o n e  e  l a  p i a n i f i c a z i o n e  

allôinterno del P i a n o ,  o v v i a m e n t e  c i ò  c h e  d a r à  

braccia e gambe allôattuazione dei singoli 

i n t e r v e n t i  s o n o  i l  P i a n o  O p e r a t i v o  C o m u n a l e  e  

r e l a t i v e  v a r i a n t i  e  i l  P i a n o  d e l l e  O p e r e  p u b b l i c h e .  

È  o v v i o  c h e  è  u n  P i a n o  g e n e r a l e  d e l  t r a f f i c o  u r b a n o  




